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INFOS UTILES

INFOS SANTÉ

Ouverture de la Mairie au public 
NOUVEAUX HORAIRES 
Du lundi au vendredi de 9h à 12h 
Lundi et vendredi de 14h à 17h 
L’après-midi sur rendez-vous et par téléphone. 
Tél : 04 94 04 12 10  - Mail : mairiedelaverdiere@orange.fr 

Site Internet 
www.laverdiere.fr 

Permanences du service urbanisme 
Mardi et vendredi : 9h – 12h  
Ligne directe : 04 94 04 04 96 
Mail : urba.verdiere@orange.fr 

Agence postale communale 
Lundi - Mardi - Jeudi - Vendredi - Samedi : de 9h à 12h 

Médiathèque 
Horaire d’ouverture :  
Lundi et Vendredi 16h00 - 17h30 
Tél : 09 71 31 14 08 

Offices religieux 

- 9h à la Chapelle Saint-Roch le 1er dimanche du mois 
- 9h les autres dimanches à l'église de l'Assomption

Centre de santé municipal 
Dr DANG TRAN Khué-My – Médecin généraliste 

Cabinet ouvert : 
Le lundi de 9h à 12 h et de 14h à 18h15 
Le mardi de 9h à 12h 
Le mercredi de 14h à 18h15 
Le jeudi de 9h à 12h et de 14h à 18h15 
Le vendredi de 9h à 12h30 

Secrétariat : Tél : 04 98 14 69 64 
Ouverture du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12h  
Consultations uniquement sur rendez-vous 
Si vous êtes déjà patient (e) du Centre de Santé, vous pouvez 
prendre rendez-vous directement sur : www.Maiia.com 

Infirmière 
Sylvie BOURASSEAU - Tél : 06 17 18 53 79 

Kinésithérapeuthes 
Jean-Philippe HARSON - M.C. LINARES - Barbara KORS  
Tél Cabinet : 04 94 04 10 91 

Ostéopathe 
Guillaume ORSONI  - Tél : 06 22 02 57 45

ETAT CIVIL 

Marché tous les jeudis de 9h à 12h

NAISSSANCES 
VALERO  Alessio Christophe Alain...........................................22/02/2023 
ROUGÉ  Raphaëlle Henriette Jeanne ......................................15/03/2023 
CASTANER  Théo Serge Franck ...............................................17/03/2023 
SORIA  Elio Olivier Mikaël ........................................................26/03/2023 
DEGIOANNI  Roxane Stéphanie Erica .....................................12/04/2023 
DEGIOANNI  Serena Magali Caroline ......................................12/04/2023 
CRELLEUX  Charlie Justine Giulia...........................................16/04/2023 
DE MIRANDA  Zoey Pénélope Christine ..................................13/05/2023 
BIENVENU Victoire Anaïs Lily ..................................................01/06/2023 
GARCIA Lévanah.......................................................................08/08/2023 
BOYER Athéna Olivia Line ........................................................19/10/2023 
CUISANT GASCIARINO  Ethan René Emmanuel .....................01/12/2023 
BADEANU Mélissa Ioana..........................................................13/12/2023 
GIRELLO Rayan Cédric Vincent................................................23/12/2023 
 
DÉCÈS 
CHILOU Adelina Jacqueline Paulette épouse LEDUC .............08/01/2023 
BARATANGE Pierre Edouard Jean-Dominique .......................04/02/2023 
YORDANOPOULOS Jeanne Claude épouse SPINABELLA.......04/03/2023 
CHIARELLO Angèle Josette épouse CASTELLI .......................18/03/2023         
LEROY Bernard ........................................................................13/03/2023 
OLLAGNIER Louise Catherine Sylvie .......................................12/04/2023 
 POURRIERE Yves.....................................................................27/04/2023 
LAUGIER Jean-Claude Roger ..................................................30/04/2023 
LAMPIN Paul Augustin Ernest.................................................20/05/2023 
BARBARIA Pierre .....................................................................20/05/2023 
BINI Clotilde Renée  épouse CARDELLA .................................05/06/2023 
PUCHADES Yvette  épouse GOSSO ..............                              23/06/2023 
SAVONET Daniel jean Antony...................................................26/06/2023
BOUVIER Jean-Bernard  Henri ................................................17/07/2023      
LORIOT Laurence Patricia épouse LE BIHAN..........................09/10/2023 
VIVIAN Lucette Louise épouse ARMENGAUD..........................20/10/2023 
TRUFFIER Robert Aimé Marius ..............................................06/11/2023 
CHAILAN Marcelle Emeline .......................................................28/11/202 
LABOUREAU Françoise Annie épouse MILESI ........................09/12/2023 
JAOVAHINY Michel ...................................................................16/12/2023 
OLLAGNIER Augustin Séraphin ...............................................18/12/2023 

PERSONNES NÉES À LA VERDIERE 
BLANC René..............................................................................1938/2023 
PORTE Marcel............................................................................1932/2023 
BEAUDUEN Edouard ................................................................1925/2023 
MICHEL Maurice ...................................................................... 1937/2023 
 
MARIAGES 
CACHEUX  Christophe Frédéric Didier 
et CLAUSSE  Emilie Marina .....................................................20/05/2023 
COPPANO  Anne-Laure Reine 
et POURCIN  Mathieu Henry Léon ...........................................08/07/2023 
SANTELLI  Francis Jean  
et OLLIVIER  Aurélie Andrée ....................................................08/07/2023 
TRIGANO  Jean-Michaël Claude 
et CALDERON OLMEDO  Maria Helena....................................22/07/2023 
MOUFTIER  Angèle Jacqueline 
et PINHO SACRAMENTO  Jairo ...............................................21/10/2023 
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EDITO
Chères Verdiéroises, chers Verdiérois, 

Les événements survenus au cours de ces 4 dernières années nous ont secoués 
et bousculés dans un grand nombre de nos habitudes. Une période pénible et 
contraignante qui laisse des traces dans notre quotidien, tant les difficultés 
économiques et sociales auxquelles nous devons faire face sont importantes. 

A cette crise sanitaire s'est rajoutée une crise économique, climatique, 
énergétique qui nous oblige, nous élus, à relever les défis et à nous projeter dans 
l'avenir. 

Mais nous avons la chance d’habiter dans un territoire magnifique, nous sommes 
en effet plutôt privilégiés d’habiter dans un village encore préservé des agitations 
du monde et nous devons tout mettre en œuvre pour préserver ce fragile équilibre. 

Nous vivons dans une commune dont les finances sont saines.  

Nos enfants fréquentent une école communale avec une équipe enseignante de 
qualité, bénéficient d’un restaurant scolaire où les repas sont toujours cuisinés 
sur place, profitent d’ateliers périscolaires animées par des agents qualifiés. 

Nous avons la chance de posséder : 

un tissu associatif riche proposant des activités diverses et de multiples 
manifestations incontournables (la Fête des Jardins en mai, la Fête du Chien en 
Juillet, la Fête de la Gastronomie en Novembre, le Gros Souper de Noël en 

décembre),  

une commission des festivités dynamique et innovante qui vous propose tout au long de l’année des animations de 
qualité, 

des commerçants accueillants, des artisans compétents et des agriculteurs passionnées par leur travail.  

Alors en cette nouvelle année, je tiens à tous vous remercier pour votre engagement et votre implication dans la vie 
communale. 

Je tiens également à remercier nos élus et nos agents territoriaux qui s’emploient et s’activent journalièrement 
avec dévouement à rendre votre cadre de vie le plus acceptable possible, qui sont totalement mobilisés pour 
moderniser et développer notre village tout en gardant notre authenticité, notre identité avec nos valeurs et nos 
traditions.  

Depuis notre élection en 2020, malgré l’explosion des coûts de fonctionnement qui tendent à déstabiliser nos budgets 
et à réduire progressivement nos capacités de financement, nous avons maintenu notre niveau d’investissement 
autant que possible pour transformer notre village. En 3 ans les réalisations sont là :  

la boulangerie, le centre de santé communal, le stade multi activités, le distributeur automatique de billet, la vidéo 
protection, l’extension et la modernisation de l’éclairage public, la création de parkings, l’aménagement paysager, 
la réhabilitation de voiries, la station d’épuration de la Mourotte, l’achat de 2 maisons de villages, la sauvegarde de 
notre patrimoine.  

Nos efforts viennent d’être récompensés par l’obtention de la 2éme fleur du label « ville et villages fleuris » qui 
gratifie l’engagement de notre commune en faveur de l’amélioration de la qualité de vie 

L’année 2024 sera principalement marquée par l’ouverture au printemps de notre nouvelle boucherie.  

Avec l’assistance technique du Conseil départemental et l’aide financière que pourrait nous apporter l’Agence de 
l’Eau, nous espérons entreprendre la réfection de certains secteurs défectueux du réseau d’eau.  

Ensuite, nous devrions construire un nouveau garage dont le toit photovoltaïque permettra l’autoconsommation 
électrique des principaux bâtiments communaux. 

Nous engagerons un nouveau programme d’amélioration de nos voiries, nous débuterons enfin la réhabilitation de 
l’école (le changement de la chaudière et des menuiseries, l’édification d’un nouveau préau, l’aménagement de la 
cour de l’école primaire) si nous obtenons le soutien attendu de l’état, nous rénoverons la piscine et les terrains de 
tennis, nous créerons un terrain de padel avec la subvention déjà obtenue de l’Agence du Sport, nous poursuivrons 
la réhabilitation de notre patrimoine ( l’intérieur de la Chapelle St Roch, la façade de la Chapelle de la Mourotte, la 
restauration du tableau de St Antoine l’Hermite,la reconstruction des murs des berges du lavoir de Fontvieille). 

Vous le voyez, notre village bouge ! Les projets sont nombreux, nos ambitions intactes, notre volonté affirmée. Il y 
aurait encore tant de choses à dire. Et je suis conscient que beaucoup d’actions mériteraient d’être abordées. 

J’aurai enfin une pensée pour ceux et celles qui nous ont quitté en 2023 et j’adresse le témoignage de mon soutien 
aux nombreuses familles endeuillées. J’aurai également une pensée pour nos amis (ies) qui luttent contre la maladie 
sans oublier leur famille qui les entourent dans ces moments difficiles en espérant des jours meilleurs. 

Alors au nom du Conseil Municipal et en mon nom, je vous présente ainsi qu’à vos familles une belle année 2024 
solidaire, engagée et radieuse, mes très sincères vœux de bonheur, de réussite professionnelle et surtout de santé ! 

Amicalement 

Votre Maire 

 

Gilles ROGIER 
Maire de la Verdière
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LA VIE COMMUNALE

LES COMPTES RENDUS DU CONSEIL 
Les comptes rendus du conseil municipal sont téléchargea-
bles sur le site internet de la Mairie. 

TRANSPORTS SCOLAIRES 
Information et réservation sur le site https://zou.maregion-
sud.fr ou au 0 809 400 013 (tous les jours de 7h à 20h, prix 
d’un appel local) 

RECENSEMENT MILITAIRE 
Obligatoire à partir de 16 ans. Détails sur le site de la mai-
rie.

PROPRIÉTAIRES, DES AIDES  
POUR AMÉLIORER VOS LOGEMENTS ! 

La Communauté de Communes 
Provence verdon a mis en place un 
programme pour financer les travaux 
d’amélioration de l’habitat sur votre 
territoire. 

Ce programme a démarré en décembre 
2022 et se poursuit jusqu’en décembre 
2025. 

Les aides financières concernent aussi 
bien les travaux de ravalement des 
façades que des travaux à l’intérieur des 
logements de plus de 15 ans que vous 
occupez ou que vous louez. 

N’hésitez pas à contacter le 04 94 22 65 
85, pour connaitre les aides que vous 
pouvez obtenir pour vos travaux. Une 
équipe est à votre disposition 
gratuitement pour vous accompagner 
dans vos démarches. 

Selon les travaux, vous pouvez obtenir 
des aides de 20% jusqu’à 90% !  

Quels Travaux ? Economie d’énergie 
(isolation par l’extérieur, chauffage…), 
maintien à domicile, ravalement des 
façades ! 

OPÉRATION RAVALEMENT DE FAÇADE  
PARTICIPATION COMMUNALE 

Afin de valoriser le patrimoine bâti 
ancien le conseil municipal a voté une 
aide financière de 20% pour les 
ravalements de façades sur l’ensemble 
du patrimoine bâti défini dans un 
périmètre et limité au village et au 
hameau de La Mourotte.  

Cette aide communale s’ajoutera à l’aide 
financière de la communauté de 
commune Provence Verdon pour la 
rénovation des façades. 

 

 

INFORMATIONS COMMUNALES

AMÉLIORATION HABITAT 

POURQUOI TÉLÉCHARGER L’APPLICATION 
PANNEAU POCKET : RETROUVEZ LES  
INFORMATIONS DE VOTRE COMMUNE
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Cette année 2023 est marquée par des 
réalisations qui s'inscrivent dans la 
démarche convenue lors de la labélisation 
"terre de jeux 2024" que notre commune 
avait obtenu le 8 décembre 2022, par le biais 
du Comité Départemental Olympique et 
Sportif qui s'était rendu dans notre village. 
Ce label nous a permis d'être mis en 
relation avec l'Agence Nationale du Sport 
(ANS) qui nous a orienté dans nos choix et 
nos priorités. Nous avons ainsi pu 
bénéficier d'une subvention de l'ordre de 
40.000 euros qui nous a été précieuse dans 
la finalisation du City Stade qui trône 
fièrement depuis le 20/11/2023 sur la base 
de loisirs. Ce complexe multi-activités est 
bien sûr ouvert au public sans limite d'âge , 
et mis également à disposition de l'école 
communale et du centre aéré. 

Cette même ANS nous a également dégagé 
une subvention de l'ordre de 45.000 euros 
pour la réalisation d'un terrain de Padel, 
dont l'implantation est prévue à proximité 
des terrains de tennis. 

D'autres dossiers restent à l'étude et feront 
également l'objet de demandes de 
subventions comme la piste de Pumptrack 
ou l'aménagement d'une aire de fitness. 
Certaines démarches sont déjà en cours et 
pourraient être concrétisées en 2024. 

Je voudrais rappeler ici l'importance de la 
collaboration de Mme Mireille MILIN , 
directrice du centre aéré, qui participe très 
activement (et discrètement) à la mise en 
œuvre de tous les projets sportifs qui 
concernent notre village. 

J'espère avoir le plaisir de vous annoncer 
très bientôt la mise en route d'autres 
réalisations , pour satisfaire le plus grand 
nombre de villageois. 

Serge Ferrier 
1er adjoint 

TERRE DE JEUX 2024

PROJET D’UN TERRAIN DE PADEL
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Les bois, forêts, plantations, landes, maquis et garrigues du 
Var sont particulièrement exposés au risque incendie de fo-
rêts, qu’il convient, en conséquence, d’édicter toutes me-
sures de nature à assumer la prévention des incendies, à 
faciliter les opérations de lutte et limiter les conséquences, 
qu’en particulier il convient de définir des obligations légales 
de débroussaillage pour assurer la protection des per-
sonnes et des biens et limiter l’éclosion et la propagation 
des incendies. 

Les obligations légales de débroussaillement sont issues du 
code forestier notamment les articles L.131-1 à L.136-1. 

Le principal objectif du débroussaillement est de réduire la 
quantité de combustible végétal afin de diminuer l’intensité 
des incendies et limiter leur propagation pour 

- Assurer une autoprotection des personnes et des biens ; 

- Permettre le confinement des habitants dans les maisons, 
notamment l’évacuation de la population est non souhai-
table, voire impossible ; 

- Sécuriser et faciliter les interventions des pompiers en cas 
de sinistre ; 

- Eviter une trop grande mobilisation des moyens de lutte 
pour la défense des zones habitées au détriment de celle 
de la forêt ; 

- Minimiser le risque de départ de feu accidentel à partir des 
habitations et autre bâtiment et des chantiers et permettre 
aux occupants d’éteindre un départ de feu accidentel avant 
qu’il ne prenne trop d’ampleur ; 

EXTRAIT PORTANT SUR LE RÈGLEMENT PERMANENT DU 
DÉBROUSSAILLEMENT OBLIGATOIRE ET DU MAINTIEN EN 
ÉTAT DÉBROUSSAILLÉ DANS LE DÉPARTEMENT DU VAR. 

Article 1 : champ d’application (extrait) 

Le présent arrêté s’applique à toutes les communes du Var 
dans les zones suivantes : 

- les bois, forêts, plantations, reboisement, landes, maquis 
et garrigues : 

- ainsi que sur tous les terrains qui sont situés à moins de 
200 mètres de ces formations ompris les voies qui les tra-
versent. 

Au sein des zones, les obligations de débroussaillement et 
de maintien en état débroussaillé sont applicables dans les 
cas suivants : 

a) Abords des constructions, travaux et installations de toute 
nature sur une profondeur de 50 m ainsi qu’aux voies privées 
y donnant accès sur une profondeur de 2 m de part et d’autre 
de la voie. 

b) Terrains bâtis ou non bâtis situés dans les zones urbaines 
délimitées. 

Article 7 : contrôles et sanctions (extrait)  

Sans préjudice des dispositions de l’article L.2212-1 du Code 
Général des Collectivités Territoriale, le Maire assure le 
contrôle de l’exécution des obligations des articles 1 à 4 du 
présent arrêté. 

En cas de violation constatée de l’obligation de débroussail-
lement ou de maintien débroussaillé, le Maire met en de-
meure les propriétaires d’exécuter les travaux dans un délai 
qu’il fixe. Si les intéressés n’exécutent pas les travaux pres-
crits dans les délais, la commune y pourvoit d’office à leur 
charge indépendamment des poursuites pénales qui peu-
vent être exercées.

OBLIGATION LÉGALE 
DE DEBROUSSAILLEMENT
ARRÊTÉ PRÉFECTORAL DU 30 MARS 2015
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CENTRALE PHOTOVOLTAÏQUE DE L’AUVIÈRE 
Les biens immobiliers naturels et forestiers propriétés de 
la commune représentent une surface importante sur le ter-
ritoire communal, le choix d’une nouvelle centrale solaire 
s’imposait à l’Auviere en continuité de la centrale existante 
et bien sûr sur une parcelle communale qui nous permettait 
d’être maître du projet au bénéfice de la collectivité. 

Nous avons choisi TOTALEnergies pour construire ce parc 
solaire. 

Après la signature de la promesse du bail emphytéotique le 
processus a commencé.  

 Ce processus d’implanter une centrale photovoltaïque à 
l’Auviere implique en amont des concertations de tous les 
acteurs actifs. 

 En 2023 TOTALEnergies a rencontré les associations, les 
acteurs locaux de notre territoire, les acteurs actifs institu-
tionnels : ONF SCoT (Schéma de Cohérence Territoriale), 
PNR (Parc Naturel Régional), DDTM (Direction Départemen-
tale des Territoires et de la Mer) et SDIS. 

En parallèle une étude environnementale floristique et fau-
nistique a été réalisée en 2023, étude très importante qui 
détermine les impacts environnementaux et permet ainsi 
de déterminer la zone d’implantation du parc solaire. 

Une révision à objet unique du PLU permettra de statuer le 
périmètre clôturé de la centrale photovoltaïque et le clas-
sement de cette zone en Nph (zone naturelle photovoltaïque) 

Après l’année 2023 axée sur une concertation administrative 
et auprès des associations symboliques, TOTALEnergies axe 
une concertation grand public début 2024,  
- Janvier : présentation en conseil municipal ; 
- Février :  permanence d’information en mairie ;  
- Mai-Juin : balade d’information sur le site de l’Auviere ; 

Ces interventions permettent de finaliser en septembre 
2024 le dossier d’urbanisme le PC (permis de construire) qui 
sera présenté aux acteurs institutionnels. 

Ce projet nous implique tous, construire un parc photovol-
taïque prend de la place et donc un impact écologique et en-
vironnemental évident sur un espace naturel et forestier. 

Au-delà d’une production d’énergie renouvelable qui rentre 
dans les enjeux de la transition énergétique, au-delà de l’ap-
port financier pour la commune, nous avons tenu à respec-
ter et protéger en collaboration de tous les acteurs la valeur 
environnementale des espaces naturels et forestiers de 
notre territoire. 

Danielle Enjarlan 
adjointe à l’Urbanisme

CENTRE DE SANTÉ
Notre centre de santé municipal en cette année 2023 a 
vu son activité se développer de manière importante en 
terme de nombre de patients rattachés à cette entité. En 
effet , de plus en plus d'administrés font le choix d'être 
suivis par le Dr Dang Tran, médecin de la structure , mais 
aussi beaucoup de patients de communes voisines 
comme Barjols , Varages , ou même St Julien. La prise 
de RDV qui se fait par téléphone ou en ligne sur "Maïïa", 
offre une souplesse de fonctionnement pour cette dé-
marche. 

La courbe exponentielle du "nombre d'inscrits" est telle 
qu'il ne reste qu'une marge de manœuvre limitée pour 
satisfaire de nouvelles demandes, à savoir un peu moins 
de 100 personnes. Passé ce seuil, le centre de santé aura 
atteint sa capacité maximale et ne sera plus en mesure 
de prendre de nouveaux patients.

Le cinéma en milieu rural constitue 
une animation, un moment de rencon-
tre, de convivialité et favorise un 
mieux-être pour les ruraux. L’avenir 
des territoires ruraux repose au-
jourd’hui sur la vitalité humaine, so-
ciale, culturelle, économique des 
acteurs de leur développement.  

Encourageons ADAMR (Association 
pour le Développement Audiovisuel en 
Milieu Rural) reconnue d’intérêt géné-
ral qui compte à présent 27 années de 

fonctionnement et tourne dans 36 vil-
lages, proposant des films récents 
pour tous publics à 5 € la séance. 

Tous les mois, de nombreux films, tout 
juste sortis des salles, sont proposés 
par ADAMR. N’hésitez pas à exprimer 
votre volonté de participer au choix, en 
vous manifestant auprès de l’accueil de 
la mairie qui recueillera vos coordon-
nées dans la plus stricte confidentia-
lité. 

Bilan 2023 : 44 spectateurs en 
moyenne ont été recensés par journée 
de projection et espérons grâce à vous, 
en accueillir davantage en 2024. 

Tous nos remerciements pour votre 
participation et meilleurs vœux pour 
2024. 

Gisèle VAUQUOY 
Conseillère Municipale 

LE CINÉMA DE PAYS 
C’EST DU CINÉMA DANS NOTRE VILLAGE !
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Depuis le mois de septembre 2022, j'ai 
pris mes fonctions de directrice du 
Centre de Loisirs de ce beau petit vil-
lage et je tiens à remercier chaleureu-
sement tous les agents du service 
périscolaire, impliqués, solidaires, qui 
depuis le premier jour nous permettent 
de travailler dans les meilleures condi-
tions. 

Mobilisés au quotidien pour l'accueil de 
vos enfants et passionnés par notre 
travail, de nombreux projets et activités 
ont été réalisés. Durant l'été, environs 
70 familles avec une moyenne de 25 
enfants par jours ont profité des va-
cances au sein de la structure.  

De nombreuses sorties, balades et 
grands jeux ont permis aux enfants de 
passer de belles vacances. Depuis sep-
tembre, différents thèmes sont abor-
dés : « A la découverte des régions de 
France, Les jeux d’avant, Paris Disney... 
et le meilleur reste à venir ». Chaque 
journée scolaire, pour accueillir le 

mieux possible vos enfants, nouspro-
posons un accueil de garderies matin 
et soir. 

Des ateliers manuels, jeux de société, 
babyfoot, Lego et créativité sont aux 
rendez-vous. Chaque période est basée 
sur un thème différent, travaillée en 
amont par l'ensemble de l'équipe. Sur 
le temps des Mercredis une nouveauté 
cette année ! 

Afin de permettre aux enfants inscrits 
en journée dans la structure, une 
convention de partenariat avec l'asso-
ciation CAM' FIT DANSE permet aux 
jeunes enfants de pouvoir pratiquer 
une activité sportive au sein de l'asso-
ciation. En effet une navette est réser-
vée pour les enfants. 

Puis, afin de promouvoir les activités 
sportives, nous avons l'opportunité de 
faire de l'initiation Tennis 1 fois par 
mois sur les terrains de la salle Font-
vieille. Avec la création du nouveau City 
stade, nous mettrons en place des 

séances de : volley, hand ball, foot, bas-
ket, pour que les enfants puissent dé-
couvrir ces sports. Créativité, 
découverte, invention, initiation aux dif-
férents sports voilà ce qu'il se passe 
dans le quotidien du centre de Loisirs 
de LA VERDIERE. 

Il est important de pouvoir créer du lien 
social, avec les différents partenaires, 
prestataires et associations locales (tir 
à l'arc, théâtre, danse, tennis), c'est 
pour cela que nous nous efforçons de  

faire découvrir le patrimoine du Haut 
var, en privilégiant des sorties dans des 

parcs (Provence verdon, Montmeyan, 
Vinon sur verdon, Saint-julien), visites 
(musée, moulin, caserne de pompiers, 
village voisins) mais aussi des sorties 
ludiques comme le bowling, lazer 
game, manosca parc. 

Pendant l'année, des petites représen-
tations seront faites aux parents et aux 
séniors du village (cohésion sociale in-
tergénérationnelle). Véritable lieu de 
partage, le centre de loisirs est le lieu 
privilégié pour l'épanouissement des 
enfants et de belles surprises les at-
tendent pour l'année à venir. 

MIREILLE MILIN 
Directrice du Centre de Loisirs 

Equipe d’encadrement : 
Fiona, Delphine, Valérie, Clara

DES NOUVELLES DU CENTRE AÉRÉ

NOËL DES ENFANTS
Le jeudi 14 décembre après midi , l'école communale de La 
Verdière a reçu la visite du Père Noël pour ne pas faillir à la 
tradition. Personne ne manquait à l'appel. L'équipe ensei-
gnante était heureusement là pour contenir la joie des en-
fants, qui attendaient, nombreux et impatients, l'intemporel 
homme en rouge qui ne sort qu'une fois par an... Il a pu dis-
tribuer quelques friandises et petits goûters à chacun d'en-
tre eux, et également les jeux et livres que la Municipalité 
avait commandé auprès du Papa Noël pour chacun.  

Voir les visages des enfants éclairés de bonheur à travers 
leurs yeux qui brillent est un véritable moment de joie par-
tagé avec les adultes présents pour cette circonstance.   

Un bel après-midi , une manifestation réussie: merci aux en-
seignants.....et bien sûr au père Noël ! Vivement l'année pro-
chaine ! 

Serge FERRIER  
1er Adjoint Mairie de La Verdière 
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Les membres du CCAS sont à votre disposition pour obtenir 
de l’aide ou un conseil.  Tél 04 94 04 12 10 pour prendre ren-
dez-vous. 

Par ailleurs, pour toute question administrative ou juridique, 
vous pouvez contacter les Maisons France Services pour ob-
tenir un rendre rendez-vous auprès des spécialistes : 

- Barjols : 04 82 29 96 44 
- Rians    : 04 82 29 96 46 

NOËL POUR NOS AÎNÉS 
Cette année encore, les personnes âgées de plus de 70 ans 
ont pu bénéficier d’un colis, d’un repas festif ou d’un bon 
d’achat de 25 € par personne à dépenser auprès des com-
merçants de La Verdière ayant accepté la convention avec la 
mairie. Outre l’âge requis, nous rappelons qu’il est néces-
saire d’être inscrit sur les listes électorales et surtout de 
renvoyer le coupon qui leur a été envoyé par courrier pour 
enregistrer leur choix. 

REPAS DU 14 DÉCEMBRE 
Le repas proposé à nos aînés réunit chaque année de plus 
en plus de personnes désireuses de se retrouver pour par-
tager un moment festif et convivial. Les participants ont fé-
licité chaleureusement les membres organisateurs pour le 
menu qui leur a été servi suivi d’une coupe de champage 
ainsi que pour l’ambiance et l’animation d’un orchestre de 
musiciens.

MUTUELLE COMMUNALE  
Il est rappelé aux Verdiérois que la 
commune a négocié pour eux des ta-
rifs s’adaptant à chaque cas particu-
lier, leur permettant d’éviter toute 
avance de frais au Centre de Santé. 

En 2024, Les tarifs des mutuelles ayant augmenté en 
moyenne de 10 %, Le Groupe SODEDIF accepte de ramener 
la hausse à 5 %. 

Un conseiller est à votre disposition au 09 79 05 10 12 pour 
prendre rendez-vous en mairie ou à votre domicile. 

LUTTE CONTRE LES VIOLENCES 
FAITES AUX FEMMES 
Plateforme de signalement en ligne : 
www.arrettonslesviolences.gouv.fr 
En cas d’urgence, faites le 17 (Police) ou le 15 (SAMU) ou 
encore au 0800 05 95 95 pour toute demande de 
renseignement. 

Enfance en danger : composer le 119 
Hébergement d’urgence : 115 ou demander un bon de taxi 
IVG et contraception : 0801 90 19 11 

PORTAGE DES REPAS  
À DOMICILE 

Ce service est ouvert à tous 
et notamment aux personnes 
ne pouvant se déplacer ou en 
situation de handicap. Un 
repas complet est proposé à 
moins de 10 € par Provence 
Délices, traiteur installé à 

Varages. Pour toute précision appeler le 06 06 77 10 70 ou 
l’accueil de la mairie. 

AIDES À LA JEUNESSE  
VERDIEROISE (JUSQU’À 25 ANS) 
Le CCAS a décidé d’aider les jeunes gens qui ont réussi leurs 
études ou leur permis de conduire en leur attribuant : 
-  80 € pour une aide au BAFA 
-  80 € pour une aide au permis de conduire 
-100 € pour les jeunes diplômés 

Documents exigés : 
Copie de leur diplôme, justificatif de domicile et RIB. 

UNE EXCELLENTE ANNÉE 2024  
À TOUS LES VERDIÉROIS 

Gisèle VAUQUOY 
Vice-Présidente CCAS

CENTRE COMMUNAL D’ACTION SOCIALE 
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23 JUIN : FETE DE LA MUSIQUE  
Suite à la représentation des enfants adhérents à CAM’FIT 
encouragés par leurs parents et de nombreux spectateurs, 
divers groupes musicaux se sont succédé pour le plus 
grand bonheur des Verdiérois. 

13 ET 14 JUILLET : 
13 Juillet : Organisation d’un repas sur la salle des Fêtes, 
suivi d’un bal populaire ouvert à tous. 

14 Juillet : Comme chaque année à présent, un concours 
de chant ouvert à tous a été organisé sur la Place des 
Fêtes. Les spectateurs sont venus nombreux applaudir les 
performances des concurrents qui nous ont offert un spec-
tacle de très grande qualité. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16 JUILLET :  
EXPOSITION VEHICULES ANCIENS 
Cette manifestation organisée pour la première fois à la 
Base de Loisirs et animée par un groupe de danseurs, a 
rencontré un immense succès auprès des exposants et des 
visiteurs. 

Les tracteurs de La Verdière ont également participé en 
défilant dans le village sous les applaudissements du pu-
blic. La restauration sur place et les différentes animations 
ont su retenir le public durant la journée. 

12 AU 16 AOUT :  
FETE VOTIVE DE LA SAINT-ROCH 
12 août : Ouverture de la fête avec la retraite aux flam-
beaux menée par le groupe folklorique  

« Lei Pichoun Gréou » à travers le village, se terminant par 
un bal populaire Place des Fêtes. 

Jusqu’au 16 août, la fête s’est poursuivie avec nos 
traditions religieuses et folkloriques, des jeux géants aux 
Cèdres pour les enfants, un loto à la salle Fontvieille et 3 
soirées de spectacles offertes aux Verdiérois.  

RETOUR SUR L’ANNÉE ÉCOULÉE
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Le 16 août, clôture de la fête avec le traditionnel aïoli, 
animé par les « Patinkoufins » qui, avec leur humour à la 
Marseillaise, ont bien amusé les participants au repas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9 SEPTEMBRE : 2ÈME FETE DU MIEL  
Cette manifestation qui rencontre un succès grandissant, 
a eu lieu cette année à la Base de Loisirs avec de nombreux 
exposants. Là encore, la restauration sur place et les dif-
férentes animations ont retenu les visiteurs venus nom-
breux.  

 

PHOTOS 

 

 

 

 

 

 

 

9 DECEMBRE : MARCHE DE NOËL 
Malgré les nombreux Marchés 
de Noël organisés dans les vil-
lages environnants, ce Marché 
de Noël 2023 organisé à la salle 
Fontvieille par les bénévoles de 
la commission des festivités, a 
connu un succès mérité.  

La date du prochain Marché de 
Noël 2024 est d’ores et déjà 
fixée au 1er décembre.

31 DECEMBRE :  RETRAITE AUX 
FLAMBEAUX ET FEU D’ARTIFICE 
Cette ancienne tradition reprend vie si l’on en juge par les 
Verdiérois de plus en plus nombreux chaque année à se 
joindre au cortège en direction de Notre-Dame-de-la-Sa-
lette.  

De cet endroit magnifique qui surplombe le village, les par-
ticipants ont pu admirer un magnifique feu d’artifice après 
avoir dégusté gâteaux des rois, pompes et boissons 
chaudes autour d’un feu de bois.  

Remerciés chaleureusement par Monsieur le Maire, tout 
ce petit monde a repris le chemin du village dans la joie et 
la bonne humeur, éclairé par les flambeaux offerts par la 
Commission des Festivités. 

Ainsi s’achève la dernière manifestation de l’année en es-
pérant vous faire vivre encore de grands moments en 2024. 

UN ÉVÉNEMENT 2024 
À NE PAS MANQUER
2024 est l’année des 80 ans du Débarquement en Pro-
vence, succès militaire et stratégique sur le déroulement 
final de l’occupation Allemande 

La Verdière s’engage dans la Célébration de cet Anniver-
saire en créant le 18 août 2024, l’hommage aux 35 Verdié-
rois qui ont rejoint le maquis et toutes celles et ceux du 
village qui ont contribué à la Victoire 

Ce devoir de mémoire nous incombe pour mesurer  les 
sacrifices qui ont été consentis afin de nous permettre, 
nous les générations suivantes de vivre en pleine Liberté 

Il est Important de transmettre aux plus jeunes ce que fu-
rent ces années de guerre, de déchirement entre la po-
pulation, de massacres et de souffrance 

Monsieur le Maire, le Conseil Municipal et la Commission 
des Festivités vous invitent à inscrire sur vos agendas la 
date du 18 août 2024, comme importante par votre pré-
sence afin de rendre tous ensemble l’Hommage aux Ver-
diérois qui se sont soulevés contre l’occupant et le Régime 
de Vichy...

COMMISION DES FESTIVITÉS 2023 
Marc Audoli, Corinne Beaudun, Stéphanie, Marine,  

Flavie et Jean Philippe Bersia, Eric Bourasseau, 
Elisabeth Ferrier, Gérard Flageul,  

Ginette et Patrick Fournier, Francine Lkhelf, 
Mariane Garcia,  Sandra et Laura Lizano, Muriel Gillet, 

Alain Ollagnier, Michel Reynaud, Agnès,  
Orlane et Solenne Rogier, Nicole Theillout, 

Claudine et Pierre Trouillot, Jeanne et Claude Varoli, 
Gisèle Vauquoy.
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CÉRÉMONIES

Comme chaque année , la matinée du 11 no-
vembre a été marquée par la traditionnelle 
et nécessaire  commémoration de la signa-
ture de  l'armistice qui mettait un terme à 
quatre années de combats , de souffrances ,  
de deuils pour beaucoup de familles . Les 
noms apposés sur notre monument aux 
morts en témoignent pour notre commune. 
Des hommes jeunes , trop jeunes , qui sont 
tombés loin de chez eux pour servir leur 
pays. 

La cérémonie a débuté  par le discours de-
vant le monument aux morts qui s'est ter-
miné par un hymne à la paix , entonné par 
les quelques enfants présents. Un message 
d'espoir pour que jamais personne ne revive 
de telles atrocités. Puisse ce message être entendu!   
S'en est suivi un passage au cimetière pour un moment 
de recueillement devant le carré militaire des victimes 
de guerre de notre village.  

Et bien évidemment cette célébration s'est achevée par 
le partage d'un pot de l'amitié à la salle Fontvieille. Une 
note conviviale après un moment chargé d'émotions." 

   Serge Ferrier 
   1er adjoint

COMMÉMORATIONS

Les Verdiérois sont venus très nombreux faire honneur 
au discours de Monsieur le Maire entouré des adjoints, 
des conseillers et des agents municipaux. 

De très nombreuses personnalités du Département et 
des villages voisins étaient présents : 

Notre invité d’honneur, l’Amiral Lanxade, ancien Chef 
d’Etat Major des Armées, Ambassadeur de France en 
Tunisie, 

Monsieur Gilbert Deleuil, Préfet honoraire chargé de la 
mission du 80ème anniversaire du débarquement de la 
libération de notre département, 

Nos conseillers départementaux : Madame Vesselina 
Garello et Monsieur Stéphane Arnaud, 

Monsieur Hervé Philibert, Président de la Communauté 
de Communes Provence Verdon et Maire de Ginasservis, 

Messieurs les maires des communes voisines : Monsieur 
Guy Partage, Maire de Varages,  

Monsieur Franck Panisi, Maire de Ponteves, Monsieur 
Nicolas Bremond, Maire de Rians, 

Monsieur Yves Souques, Maire d’Artigues, Monsieur 
Emmanuel Hugou, Maire de Saint-Julien-le-Montagnier, 
Monsieur Dominique Richard, Maire de Brue Auriac. 

Les travaux réalisés et ceux en cours de réalisation ont 
été évoqués lors du discours de notre Maire, désireux de 
concrétiser les projets annoncés en début de mandat. 

Pour la première fois à La Verdière, une dizaine de jeunes 
gens ont pu recevoir de la part du CCAS, (Centre 
Communal d’Action Sociale) une enveloppe financière 
destinée à les récompenser pour l’obtention de leur 
diplôme, du BAC jusqu’aux études supérieures. Cette 
initiative a été chaleureusement accueillie. 

Un apéritif a clôturé la cérémonie permettant aux 
Verdiérois d’échanger dans la bonne humeur et la 
convivialité. 

CÉRÉMONIE DES VŒUX DU 13 JANVIER 2024
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13INFORMATION

BILAN D’ACTIVITÉS 2023
ANIMATIONS NATURE 
ET VISITES GUIDÉES : 
• 30 mars 2023 : Formation des Agents d’anima-

tion nature du Conseil départemental du Var, 
accueillis sur le site de La Rabelle. L’échange 
s’est porté sur les thématiques d’animations et 
les enjeux sociétaux sur le lien Enfants-Nature. 

• 6 avril 2023 : Accueil du Centre aéré de La Ver-
dière et de la promotion Brevet de Technicien 
Supérieurs en Gestion et Protection de la Na-
ture et Animations (BTS GPNA). Une rencontre 
fructueuse d’expériences en matière de péda-
gogies sur la découverte de la nature. 

• 6 mai 2023 : Accueil du Mouvement Scouts 
Éclaireurs de la Nature sur le site de La Rabelle 
pour un camps de 3 jours où les valeurs du 
scoutismes rencontrent celles du CEN PACA 

• 26 avril 2023 : Formation des Agents des Es-
paces Naturels Sensibles du Conseil départe-
mental du Var. Une rencontre sur le terrain à La 
Rabelle pour améliorer les actions de gestions 
des espaces naturels 

• 30 sept 2023 : Tenue d’un stand CEN PACA lors 
du Forum des associations de La Verdière 

• 30 nov 2023 : Le Cours préparatoire de l’École 
de La Verdière est venu sur le site de La Rabelle 
pour une classe en plein air sur la thématique 
« A l’École de la Forêt ». Une expérience moti-
vante pour les enfants, l’institutrice, les adultes 
accompagnants et l’animateur. 

• Toute l’année 2023 : Le Sentier découverte en 
autonomie « La Rabelle-Bois de Malassoque » 
a accueilli 157 visiteurs qui ont eu l’opportunité 
de découvrir la faune et la flore ainsi que la ges-
tion des espaces naturels et agricoles du site. 
Lien du site pour s’inscrire à la visite : 
https://cen-paca.org/participer/agenda/evene-
ment/sentier-decouverte-en-autonomie-a-la-
verdiere/

FORÊT : 
• 8 juin 2023 : Suivi des plantation feuillus : Les plants forestiers plan-

tés en 2022 (Erable à feuille d’obier, Tilleul à petite feuille, Sorbier 
domestique et Alisier torminal) ont profité d’un printemps humide et 
favorable à leur début de croissance avec un succès de reprise évalué 
à 92%. Le but de ces plantations est de fournir à la forêt une diversité 
floristique pour accompagner la libre évolution des vieux taillis de 
Chêne pubescent ainsi que la régénération naturelle déjà installée 
en futaie de Chêne vert. 

• 13 nov 2023 : Inventaire entomologique des vieux taillis de Chêne pu-
bescents du site. La découverte de Prionocyphon serricornis (P.W.J. 
Müller, 1821) ; coléoptère aquatique vivant à l’état larvaire dans les 
souches creuses pleines d’eau (Dendrotelme) est une bonne nouvelle 
pour l’argumentaire de la préservation du site et de sa valeur patri-
moniale 

• Toute l’année 2023 : Une convention de partenariat permet au CEN 
PACA de participer à la gestion de la Forêt Communale de La Verdière 
gérée par l’Office National des Forêts. Une opportunité relationnelle 
qui devient fructueuse au fil des années. 

• Toute l’année 2023 : L’alimentation d’un point d’eau permet l’accueil 
des batraciens et des insectes aquatiques (libellules…) pour leur re-
production. L’apport d’eau permet aussi à la faune sauvage de 
s’abreuver en période de sècheresse. Ci-contre : photo d’une exuvie 
de Aeshna cyanea (O.F. Müller, 1764) et de Sympetrum striolatum 
(Charpentier, 1840) validant l’efficacité de cette action. 
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PRÉSENTATION BOUCHER  
Fabien Baillé, boucher charcutier depuis près de 18 
ans s’installe à la Verdière. Passionné par son métier, 
il a ouvert une première boucherie à Montmeyan en 
2021.  

En collaboration avec son épouse, Fabien se prépare à 
l’ouverture de sa nouvelle boucherie à La Verdière, 
prévue pour le 1er mars 2024. Il encadrera une petite 
équipe d'employés et d'apprentis. Cette dernière met 
un point d'honneur à confectionner la majorité de leurs 
produits de manière artisanale et proposent un service 
traiteur avec des plats cuisinés chaque semaine. 

Pour garantir la meilleure qualité, ils utilisent de la 
viande labellisée et sélectionnent soigneusement les 
ingrédients pour élaborer des produits délicieux tels 
que la caillette, l'andouillette, la saucisse de ménage, 
et le fromage de tête. 

Le projet d’ouverture de cette nouvelle boucherie, 
située à côté de la Mairie, en plein cœur du village, né 
en mai 2023 à la suite d’une proposition initiée par la 
ville : la mise à disposition d’un local entièrement 
restauré. Reconnaissant, Fabien est fier de participer 
à sa manière à la vie du village. Vous l’avez peut-être 
déjà croisé derrière un stand de délicieuses grillades, 
aux fêtes du village, auxquelles il participe dès qu’il le 
peut.  

On souhaite la bienvenue à Fabien et à son équipe à la 
Verdière et on lui souhaite beaucoup de succès.

CAMPING LA VERDIÈRE 
Mathias et Dekphine Kaufmann 
Tél. 04 94 78 30 60 

Depuis quand êtes-vous à la Verdière ?  

DK : Nous avons acheté le camping en 2018, mais il existe 
depuis 1979. Historiquement, c’était un camping 
municipal. La mairie l’a vendu dans les années 2000, avec 
son snack. Nous, on est arrivé bien après cela et on l’a 
acheté à un propriétaire privé. Avec mon conjoint, nous 
gérons le camping à 2 et nous nous sommes installés à la 
Verdière pour notre activité.  

Pouvez-vous décrire votre métier ?  

DK : Mon métier, c’est d’accueillir les gens. Ils sont parfois 
très différents. En été, on a essentiellement des touristes, 
et en hiver, on accueille des personnes qui travaillent dans 
les environs (Iter). On est vraiment actif toute l’année, avec 
un travail qui change selon la saison.  

En été, on prend un rôle de conseiller touristique, on donne 
des renseignements sur notre belle région. On fait tout 
pour que les campeurs passent de bonnes vacances. Hors 
saison, on essaye d’être plus discrets et d’offrir les 
conditions de vie les plus favorables aux personnes qui 
viennent se reposer ici.  

Nous accueillons aussi beaucoup de campeurs qui 
viennent visiter de la famille dans le coin. C’est pratique 
pour ceux qui n’ont pas forcément la place ou le temps de 
loger leurs proches.Pourquoi aimez-vous votre métier ?   

DK : C’est un vrai métier bonheur ! Les gens sont en 
vacances, ils sont heureux d’être là. Pour moi, c’est 
beaucoup de satisfaction, de pouvoir offrir du bonheur aux 

gens. C’est un métier de lien qui nous réussit bien. La 
preuve, près de 70% des campeurs sont des habitués et 
reviennent souvent nous voir.  

Ce qui vous rend unique ?  

DK : On a la chance d’avoir une situation géographique 
extraordinaire. Notre camping est à cheval sur deux 
territoire très proches et très différents : Provence verte et 
Verdon. C’est un coin de paradis calme. Un camping au 
grand cœur, avec beaucoup de simplicité. C’est ce que les 
gens cherchent, et ils la trouvent chez nous.  

DK : Enfin, l’accueil de toutes ces personnes, qui peut 
atteindre 150 en saison estivale, a également des 
retombées sur les activités des différents commerçants 
présents dans la commune. C'est une dynamique 
économique et touristique importante pour notre territoire 
et c’est important pour nous. 
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LA PARADE DES PAINS 
Thomas Fournier : 06 26 71 25 95 

Depuis quand êtes-vous à la Verdière ?  

FT : Ça va faire un peu plus de 3 ans qu’on habite ici. La 
boulangerie est ouverte depuis 2 ans et demi. Elle a ouvert 
le 21 juillet 2021 exactement. Mais on a toujours été plus 
ou moins dans le coin.  

Pouvez-vous décrire votre métier ?  

FT : Mon métier de boulanger-pâtissier, c’est un métier 
passion. D’ailleurs, je n’ai pas réfléchi longtemps avant de 
choisir cette profession. J’ai commencé quand j’avais 
seulement 13 ans ! J’ai fait un Cap Boulangerie classique, 
et j’ai continué avec un BP sur la commune de Saint-
Maximin.   

Pourquoi aimez-vous votre métier ?   

Mon métier me plait parce que c’est un métier de main. On 
réalise tout nous-même. Ce que je trouve amusant, c’est 
de transformer les ingrédients : de passer de la farine, à 
une belle miche de pain. On se sent utile ! On nourrit les 
gens. Ce que j’aime aussi beaucoup, c’est le côté créatif de 
mon métier. On essaye de faire d’une baguette classique, 
un pain qui sort de l’ordinaire. On n’est vraiment pas limité, 
au contraire ! On fait évoluer notre métier.  

Ce qui vous rend unique ?  

FT : Ce qui rend notre boulangerie unique, c’est que tout 
est fait 100% maison. On utilise exclusivement de la farine 

native, c’est-à-dire non travaillée, ce qui consiste en un 
travail complètement différent... et comme je suis 
allergique aux améliorants et aux additifs, c’est simple, je 
n’en mets pas. Nos produits sont complètements naturels.  

On essaye aussi de faire travailler les petits producteurs : 
par exemple, on a un pain qui s’appelle le Rouge de 
Bordeau, qui utilise un blé 100% Verdièrois. C’est très 
important pour moi, d’utiliser une matière première de 
qualité, et surtout locale. C’est aussi grâce ces choix qu’on 
a été sélectionné pour participer à la Meilleur Boulangerie 
de France, diffusé sur M6 ! On a gagné en visibilité, et on a 
pu échanger avec des professionnels du métier. C’était une 
super expérience ! 

VIVAL 
Vival : 09 84 30 93 93  
Frédéric Caffaro 

Depuis quand êtes-vous à la 
Verdière ?  

FC : Ça va faire 8 ans ! Mais le Vival est 
bien plus vieux que ça ! Il était un 
temps un « Utile », un « Casino » ... il 
a beaucoup changé pendant les 
années.  

Pouvez-vous décrire votre métier ? 

FC : Je suis responsable du magasin. 
C’est simple, tout me plait. Le contact 
avec les gens du village, surtout. On 
noue une vraie relation avec les 
clients. J’ai même du mal à croire que 
je ne connaissais personne en 
arrivant. Maintenant je connais 
beaucoup de monde ! On vend le 
nécessaire utile à la vie de tous les 
jours, mais aussi de la charcuterie, du 
fromage, des fruits et légumes. On 
aime bien proposer des produits de 
région. On a aussi des fleurs. 

Ce qui vous rend unique ?  

FC : On a un emplacement qui est 
vraiment très bien, avec beaucoup de 

passage et des grands parkings juste 
à côté. En février, on a tout refait à 
neuf, donc un a un magasin flambant 
neuf ! On propose aussi des livraisons. 
Par exemple pour des produits lourds, 

du gaz… mais aussi les paniers 
courses, quand les personnes ont 
besoin, les personnes âgées par 
exemple.  
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CHEZ LES FILLES  
DU VERDON 
Cécile Courtois : 04 94 37 85 79 

Depuis quand êtes-vous à la 
Verdière ?  

C : Depuis 2018. On se promenait 
souvent à la Verdière, et on a toujours 
adoré ce village. J’avais envie de créer 
quelque chose avec mes filles, alors je 
me suis renseignée sur les 
commerces disponibles dans le coin. 
On a vu l’annonce de ce restaurant, et 
on a trouvé qu’il avait un énorme 
potentiel, avec sa superbe terrasse.   

Pouvez-vous décrire votre métier ?  

C : Je gère le restaurant dans son 
ensemble. Je suis derrière le 
comptoir, en salle, et même en cuisine 
de temps en temps. On est assez 
polyvalent chez nous. Tout le monde 
fait tout, tant que tout le monde est 
content. Pour l’instant, le restaurant 
n’est pas encore ouvert. La cuisine est 
en travaux. L’ouverture est prévue 
pour le 1er mai. On y fera de la cuisine 
traditionnelle et du « fait-maison » 
avec des produits frais. Nos plats 

phares seront l’aïoli, la daube, la 
persillade de sèche… 

Pourquoi aimez-vous votre métier ?  

C : J’aime le contact avec les 
personnes. Je trouve c’est un métier 
qui s’y prête vraiment bien.  

Ce qui vous rend unique ? 

C : Le samedi soir, on organise des 
soirées karaoké à partir de 19 heures. 
Il y a toujours une super ambiance ! 
Sinon, le restaurant est un endroit 
chaleureux, à la disposition des 
habitants de la Verdière. On peut y 
décompresser tranquille, avec un 
chocolat chaud, ou un bon verre de 
vin !

CAFÉ DES SPORTS 
Café des sports : 04 94 78 75 16 
Christine Lebeau 

Depuis quand êtes-vous à la 
Verdière ?  

LC : Moi personnellement, depuis 
2005. Je tiens le café depuis presque 
6 ans. Le Café des sports, lui est une 
institution ! Il existe depuis 40 ou 50 
ans !  

Pourriez-vous décrire 
 votre métier ?  

LC : Le plus gros de notre métier, c’est 
le service à la clientèle. C’est ce que 
j’aime le plus. On a une activité de bar, 
de restaurant sur notre belle terrasse 
et dans la salle intérieure. On a aussi 
une activité de tabac, et de jeux.   

Pourquoi aimez-vous votre métier ?   

LC : Pour moi, c’est une question de 
caractère. J’ai besoin d’être en contact 
avec mes clients et j’aime les servir.  
Quand il y a du monde et du bruit, c’est 
génial !  

Ce qui vous rend unique ?  

LC : Le Café des Sports est vraiment 
un endroit unique à la Verdière. Déjà 
parce qu’il a une histoire. Plusieurs 
générations se sont succédées à ce 
bar ! C’est une histoire qu’on perpétue 

avec fierté. On continue cette histoire, 
on va en avant. C’est aussi un 
commerce de proximité, dans un petit 
village et je trouve ça important que 
les habitants puissent avoir un endroit 
pour eux, pour se réunir. 
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PIZZA DOLCE VITA 
Daniel Armingaud et Laurent Beauduen : 04 94 59 35 99 

Depuis quand êtes-vous à la Verdière ?  

Nathalie : Nous sommes 4 amis de la Verdière, depuis 
presque toujours ! Laurent et Daniel sont nés ici, et Marie-
France et moi sommes là depuis presque 30 ans. Nous 
sommes deux couples d’amis depuis des années, et depuis 
8 ans, nous nous sommes associés pour ouvrir la pizzeria.  

Nous avons tous des activités professionnelles à côté de la 
pizzeria, donc le fait d’être 4 à travailler, c’est vraiment très 
pratique, en plus d’être agréable.   

Pouvez-vous décrire votre métier ?  

Nathalie : On fait des pizzas à emporter. Tout est fait 
maison ! On utilise des produits frais, et on fait les pizzas 
à la commande. La pizzeria est ouverte tous les jours de la 
semaine, et la livraison gratuite et ponctuelle. On livre à la 
Verdière, bien sûr, mais aussi dans le coin : Varages, St-
Julien, Ginasservis… Pendant le Covid, nous étions les 
seuls à livrer. On a vraiment réussi à créer un lien 
particulier avec nos clients.  

Pourquoi aimez-vous votre métier ?  

Nathalie : Notre commerce, c’est un moyen de nouer des 
relations avec les gens. On ne fait pas que des pizzas, on 

créer un réel contact… on voit les enfants grandir. On 
connaît nos clients depuis si longtemps, qu’ils deviennent 
presque des copains !  

Ce qui vous rend unique ? 

Nathalie : On gère notre commerce entre amis, et c’est ce 
qui fait toute la différence. Bien sûr, c’est un engagement, 
mais on s’amuse, et ça nous plait. Tout le monde se régale !

FOOD LAVERDIÈRE 
Cathy et Fabrice Poujol : 04 94 78 16 22 

Depuis quand êtes-vous à la Verdière ?  

Cathy : Je suis à la Verdière depuis janvier 2020. Food la 
Verdière, c’est une affaire familiale. Mon époux est issu 
d’une famille de boulangerie pâtissier très ancienne ! Avant 
ça, nous étions déjà dans le domaine de la restauration, 
accompagné de notre fils. Nous étions à la tête d’un bistrot 
de pays qui nous a comblé de bonheur pendant plus d’un 
an. Nous avons décidé de fermer notre restaurant familial 
pour nous lancer dans un nouveau projet à la Verdière. J’ai 
toujours aimé ce village ! En particulier le château, dont 
j’ai toujours été admirative.  

Pourriez-vous décrire votre métier ? 

Cathy : Nous avons une activité de restauration avec un 
accent mis sur les burgers, qui plaisent beaucoup. On a 
également une partie traiteur : on cuisine pour des repas 
familiaux, amicaux, jusqu’à 40 personnes. Le service 
traiteur, ça nous permet vraiment d’être polyvalent : de 
l’entrée au dessert, on se charge de tout. Le but c’est de 
simplifier la vie de nos clients. On fait aussi de la vente en 
direct aux heures de repas.  

Pourquoi aimez-vous votre métier ?   

Cathy : Ce qu’on aime dans notre activité, c’est de produire 
avec créativité : de proposer des choses très différentes. 
Je n‘aime pas beaucoup les canvas préétablis et trop 

régulier. Ce que j’aime surtout, après la proximité avec la 
clientèle, c’est d’essayer des nouvelles choses ! 

Ce qui vous rend unique ?  

Cathy : Notre point fort, c’est la diversité de nos 
propositions. J’aime bien nous décrire comme un 
commerce orchestre. On a plusieurs cordes à notre arc, et 
c’est ça qui rend notre activité unique. En 2023, il y a encore 
beaucoup de Verdiérois qui n’ont toujours pas osé pousser 
la porte de la boutique. Si vous prenez le temps de vous 
arrêter, une chose est sûre : vous allez vous régaler !  
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AUBERGE DU PONT 
Auberge du pont : 06 02 59 69 11 
Julio Rodriguez 

Depuis quand êtes-vous à la Verdière 

RJ : Nous sommes à la Verdière depuis 2019. On a installé 
notre restaurant à l’Auberge du Pont. L’Auberge existe 
depuis 1600 ! C’est un vieil édifice qui a été tour à tour 
moulin, caserne, auberge de chasseur. Elle a une longue 
histoire !  

Pouvez-vous décrire votre métier ?  

RJ : On fait de la restauration traditionnelle, avec de la 
vente à emporter. Notre carte est à l’ardoise. Pour ceux qui 
nous connaissent : ils savent qu’on ne travaille qu’avec des 
produits frais. Pour nous c’est très important de proposer 
un rapport qualité prix abordable. On veut que tout le 
monde puisse venir manger chez nous.  

Pourquoi aimez-vous votre métier ?   

RJ : C’est le contact avec les gens qu’on aime. Pour nous, 
c’est vraiment particulier de voir les gens venir, s’asseoir, 
et repartir heureux, le ventre plein. On voit vraiment leur 
comportement changer au cours du repas, et quand ils 
partent heureux, ça nous rend heureux. C’est un sentiment 

très spécial. Occasionnellement, en été, on organise des 
soirées, ou plutôt des diners dansants. On est content de 
participer à la vie locale. L’Auberge, depuis toujours c’est 
un endroit où on se retrouve.  

Ce qui vous rend unique ?  

RJ : C’est l’endroit où on travaille tous les jours, cette 
auberge historique, qui rend le restaurant vraiment 
spécial. On a aussi une magnifique terrasse ombragée qui 
donne sur le lavoir. On est au calme, un peu coupé du 
monde. C’est vraiment appréciable.  

ORIGIN’HAIR  
Origin Air0 : 4 98 74 52 15 
Virginie Garrigues  

Depuis quand êtes-vous à la Verdière ?  

BV : J’ai repris le salon il y a 9 ans, après une coiffeuse qui 
y était depuis 11 ans ! Je suis un enfant du pays, ma grand-
mère habitait à la Verdière. C’est de là que vient le nom du 
salon : Origin’hair.  

BV : Quand le salon a ouvert, j’en ai été la première 
stagiaire. J’été loin d’imaginer qu’un jour, j’en serai 
propriétaire. Quand on m’a proposé de reprendre, j’ai 
d’abord hésité. Je n’avais que 23 axns, puis quelques mois 
plus tard, je me suis décidé à me lancer dans cette 
formidable aventure !  

Pouvez-vous décrire votre métier ?  

BV : C’est avant tout un métier de passion. Mon travail 
permet aux femmes, mais aussi aux hommes et aux 
enfants, de se sentir bien dans leur peau. Il leur permet de 
prendre soin d’eux. On fait beaucoup de techniques 
différentes : coupe, couleurs, mèches, permanentes… On 
s’informe souvent sur les nouvelles techniques pour être 
au top des tendances !  

Pourquoi aimez-vous votre métier ?   

BV : J’aime beaucoup les relations privilégiées qu’on créer 
avec nos clients. C’est aussi un travail très créatif ! C’est 
toujours différent selon les demandes. On ne fait jamais 

deux fois la même chose. On essaye de personnaliser au 
maximum.   

Ce qui vous rend unique ?  

BV : Ce qui nous rend unique, c’est notre manière de 
travailler. Le principal pour nous, c’est que quand vous 
venez au salon, vous passiez un moment où vous vous 
sentez bien, comme dans un cocon. C’est un endroit où la 
bienveillance règne.  

Le salon ouvert toute la semaine ! 

Nouveauté : il est désormais possible de prendre rendez-
vous en ligne. suivez le lien suivant : 
https://booking.wavy.pro/originhair 
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AGENCE IMMOBILIÈRE 
ORPI LA VERDIÈRE   
Orpi tél : 04 94 69 41 58 
Catherine Pinsac 

Depuis quand êtes-vous à la Verdière ?  

CP : L'agence immobilière existe depuis 2001. Je travaille au 
sein de l'agence depuis le mois de juin 2003, bientôt 20 ans ! 

Pouvez-vous décrire votre métier ?  

CP : Je suis conseillère en immobilier et directrice de 
l'agence ORPI LA VERDIÈRE. 

Pourquoi aimez-vous votre métier ?    

CP : J'adore mon métier car il est intense et prenant. Il est 
varié de la prospection à la vente définitive et demande 
d'avoir des compétences commerciales, juridiques et 
techniques. Un conseiller en immobilier doit être à l'écoute 
de ses clients, avoir un bon sens du relationnel, être 
disponible et connaître le marché de son secteur sur le 
bout des doigts. Il offre également la possibilité de 

rencontrer de belles personnes et de partager avec eux des 
moments de bonheur. 

Ce qui vous rend unique ? 

CP : Je suis unique par mon expérience, mon savoir, mon 
relationnel et ma connaissance du marché. 

J'aime La Verdière car il y fait bon vivre. C'est un beau 
village (vue, château, ruelles, espaces verts) qui abritent 
de belles personnes. Je prends toujours autant de plaisir 
à y venir travailler tous les jours. 

CAVE LATOUR 
Annelise QUELIN - GAIGNARD  | Espace Dégustation | 
Maison Louis Latour : 04 94 04 11 60 

Depuis quand êtes-vous à la Verdière ?  

AQG : Le magasin existe depuis 12 ans maintenant. C'est 
une ancienne cave coopérative. Ce qui fait que c'est 
aujourd'hui un lieu de vente mais également un lieu de 
production puisque les bâtiments abritent la cave de 
vinification. Où nous travaillons le raisin réceptionné sur 
place. 

Pouvez-vous nous décrire votre métier ?  

AQG : C'est un métier passionnant puisqu'il allie à la fois 
la vente, le conseil clientèle et la mise en valeur du 
patrimoine viticole. 

Pourquoi aimez-vous votre métier ?   

AQG : En plus d'être un magasin, c'est un lieu de rencontre 
lors des diverses animations : vernissages pour des 

expositions de photographies, peintures ou soirées 
dégustation. 

Ce qui vous rend unique ?  

AQG : La Maison Louis Latour est atypique car elle propose 
les vins locaux, en 100% pinot noir. Cépage habituellement 
travaillé en Bourgogne ou en Alsace. Mais nous présentons 
aussi les vins de la Maison en Bourgogne et en Ardèche. 

N'hésitez pas à pousser la porte, même par curiosité. Et 
surtout si vous ne savez pas quel vin choisir pour vos repas, 
nous vous conseillerons au mieux. 

MOULIN LOU REDOUN 
Cécile et jean Luc Trouillot 06 16 10 15 57/06 03 57 69 09 

Depuis quand êtes-vous à la Verdière ?  

JLT : Je suis depuis 1991 à la Verdière, mais le moulin a 
ouvert 2008. Depuis tout petit, j’aime beaucoup ce village.  

Pouvez-vous décrire votre métier ?  

JLT : C’est un métier de passion, avec ses joies et ses 
difficultés. J’ai des oliviers, ce qui m’a poussé à ouvrir le 
moulin à huile. Je fais également du vin, de la lavande, de 
l’élevage et du maraîchage. Nous sommes situés sur la 
route de Montmeillant : c’est notre point de vente.  On est 
ouvert toute l’année.  

Pourquoi aimez-vous votre métier ?  

JLT : On connait tout le monde, on couvre vraiment tout le 

territoire. On est dehors, la majorité du temps, et ça nous 
plait aussi beaucoup. C’est un choix : un investissement de 
tous les jours qui nous tient vraiment à cœur.   

Ce qui vous rend unique ? 

JLT : On est une entreprise multi activités. Vin, huile d’olive, 
maraichage de saison, huile essentielles lavande, 
lavandin… tous les jours sont différents. On est bio, par 
conviction. C’est très important pour nous. On participe 
également à la vie du village. Vous pourrez nous retrouver 
lors des événements festifs au cœur du la Verdière !  
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DOSSIER : LE CHÂTEAU
LE CHÂTEAU 

FC : Frédéric Champavère,  
propriétaire du château de la Verdière 

Depuis combien de temps habitez-vous le château ?   

FC : Depuis environ 20 ans. Il y a 20 ans, le château était 
un chef d’œuvre en péril. Il a subi beaucoup d’attaques 
du temps. Les propriétaires successifs, par faute de 
volonté ou de moyens, ne s’en étaient pas vraiment 
occupé. Son état était saisissant ! 

Quels souvenirs gardez-vous de votre première visite ?  

FC : Nous avons visité le château avec Stéphane et mon 
fils, Guillaume. C’était un jour de grande pluie ! On est 
entré, curieux, mais on n’imaginait pas se retrouver dans 
un torrent ! Les escaliers d’honneur étaient complètement 
recouverts d’eau. Alors on a décidé de faire quelque chose. 
Nous avons, tous les trois, passé la journée à poser des 
étais. Il était dans un état vraiment déplorable.  

C’est votre premier château ?  

FC : C’est une longue histoire ! Au milieu des années 90, 
après avoir visité, avec une agence spécialisée, plus de 
20 châteaux en France, j’ai décidé d’acheter, en direct, le 
château de Cornillon, à côté de Saint-Etienne dans les 
gorges de la Loire car c’était mon rêve de gosse. Presque 
dix ans plus tard, prêt pour une nouvelle aventure, j’ai 
recontacté cette même agence qui m’a d’abord demandé 
si j’avais un autre rêve de gosse… Je voulais un château 
au soleil, avec une configuration différente de Cornillon 
qui est plutôt médiéval, qu’il soit classé monument 
historique avec des travaux à faire... J’ai été servi ! 

FC : Le château de la Verdière comblait tous nos critères. 
C’est le seul que nous avons alors visité, et rapidement, 
on a pris notre décision.  On s’est dit : soit on fait quelque 
chose et on le sauve, soit il risque de disparaitre. On s’est 
lancé à l’aventure. Un peu de façon inconsidérée… ça a 
été des années de travaux et un chantier titanesque.    

Quel était l’état du château à votre arrivée ?  

FC : Il était en total abandon. Il avait été dépouillé par ses 
récents propriétaires qui en avaient même démonté les 
cheminées et les poêles du XVIIIème. Il ne restait plus de 
mobilier. Il ressemblait à une coquille vide et n’était 
occupé que par plus de deux cents pigeons. Dans cet 
état, il ne valait pas grand-chose. On savait que le cout 
de rénovation allait être conséquent.  

Quelles ont été les étapes importantes de la 
rénovation ?  

Il fallut tout d’abord le mettre hors d’eau et hors d’air. 
Nous avions envisagé de le restaurer par tranche, en 
fonction des corps de bâtiments mais ce n’était pas 
possible ; le toit était la priorité. J’ai donc dû acheter 
plusieurs centaines de m² d’échafaudages car aucune 
entreprise n’en avait autant ainsi qu’une grue qui est 
restée plantée au sommet du village pendant plus de 
cinq ans. En parfaite symbiose avec les services de la 
DRAC (Monuments Historiques), une fois les charpentes 
et couvertures refaites, nous nous sommes attelés aux 
façades et aux huisseries. En effet, certaines façades 
avaient été enduites de ciment et peintes en rose… une 
ineptie ! Ce n’est qu’une fois ces importants travaux 
réalisés que nous pûmes commencer à restaurer 
l’intérieur et lui redonné son faste d’antan, là encore en 
respectant tant la distribution des pièces, si typique du 
XVIIIème siècle que des authentiques décors de 
gypseries, reconnus pour être parmi les plus beaux de 
toute la Provence. 

Comment avez-vous remeublé le château ?  

FC : Ça a été un travail considérable ! Et c’est Stéphane 
qui y a consacré beaucoup de son temps. Il a 
énormément chiné, couru les ventes aux enchères… On 
ne pouvait pas le meubler en Ikéa ! Ça été un travail 
presque aussi important que les travaux de restauration, 
d’autant plus que l’édifice présente une taille 
considérable. Nous avons eu de la chance, nous avons 
réussi à racheter des tapisseries d’origine. Elles 
retrouvent leur place sur les murs du grand salon et elles 
sont vraisemblablement la raison de l’élargissement de 
la façade sur la terrasse au XVIIIème siècle par Louis 
Roch de Forbin. C’est ce dont nous sommes le plus fiers, 
avoir réussi à redonner son âme au château.  

Qu’est ce qui rend le château de la Verdière unique 
pour vous ?   

Bien sûr c’est le projet d’une vie ; nous y avons beaucoup 
consacré, de temps et d’argent, mais le château nous le 
rend bien. Il respire, il domine, il rayonne. Le village a 
retrouvé sa couronne. Nous y avons d’excellents 
souvenirs dont le mariage de l’un de mes fils, des 
anniversaires, des séjours d’amis, des rencontres ; la vie 
quoi ; vingt ans de notre vie ! Nous avons aussi eu 
beaucoup de plaisir à l’ouvrir au public chaque été 
pendant 19 ans même si nous avons toujours regretté 
qu’il y ait si peu de Verdiérois qui s’y intéressent. 

Quel est votre anecdote préférée ?  

C’est sans doute celle qui est née de la polémique avec 
certains élus municipaux mal intentionnés voire 
malveillants autour des servitudes du château. En effet, 
lors de notre acquisition, l’esplanade devant le château 
était ouverte à tous et servait essentiellement aux 
déjections canines voire aux incursions inconsidérées et 
dangereuses eu égard aux risques d’incendie dans le 
parc du château. Quant au carré des oliviers, il servait de 
décharge municipale et il a fallu trois énormes bennes 
pour débarrasser cette parcelle de ce qui y avait été 
déversé pendant plusieurs décennies. Avec l’accord de 
l’Architecte en Chef des Monuments Historiques (ACMH), 
M. Flavigny, nous avons installé un magnifique portail en 
fer forgé réservant ainsi l’accès aux seuls boulistes qui 
en détiennent toujours la clé. En revanche, la révision des 
servitudes, malgré le fait qu’elles soient tombées en 
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désuétude m’a été refusée en contradiction avec le plus 
élémentaire des bons sens… c’est le souvenir coquasse 
que je garderai de La Verdière ! 

De nouveaux projets ?  

Notre passion c’est la sauvegarde du patrimoine et après 
nous être « fait la main » avec la restauration de 
Cornillon, nous avons accompli quelque chose de 
magnifique à La Verdière dont nous sommes très fiers 
de transmettre le témoin. Il est temps pour nous de 
passer à un nouveau projet car nous avons, à La Verdière, 
réalisé tout ce qu’il fallait pour le sauver durablement 
des affres du temps. Aujourd’hui nous avons identifié un 
nouveau projet auquel nous souhaitons nous consacrer.   

Point d’histoire 

Le Château de La Verdière surplombe le village. Depuis 
plus d’un millénaire, par son élégance, il témoigne de la 
grandeur passée des grandes familles aristocratiques 
provençales. 

À l'origine, seul un donjon entouré de remparts occupait 
le sommet de la colline. Situé sur la route de Provence 
reliant Castellane à Arles, il avait à l’époque un rôle 
protectif. A l’intérieur de l’enceinte, une chapelle dédiée 
à Saint-Maurice permettait aux soldats d’assister à la 
messe. Il appartenait alors à la puissante famille des 
seigneurs de Castellane. Cette famille perd le territoire 
de la Verdière pour une drôle de raison : s’estimant de 
plus haute lignée que le comte de Provence, Boniface IV 
de Castellane, alors Seigneurs de la Verdière, refuse de 
lui prêter allégeance. Ce dernier le prend très mal, et 
décide de confisquer La Verdière à Boniface. Il confie la 
seigneurerie à la famille des Vintimille, qui exercera son 
pouvoir sur le territoire jusqu’au XVe siècle. Par la suite, 
le jeu des mariages entre seigneurs fera repasser la 
Verdière aux Castellane, pour finir aux mains des Forbin, 
illustre famille provençale à qui l’on doit le rattachement 
de la Provence à la France. Au moyen âge, les seigneurs 
avaient beaucoup de pouvoir, ils contrôlaient le passage, 
l’agriculture, avaient droit de vie ou de mort sur leurs 
vassaux. Après la révolution et l’abolition des droits 
féodaux, les châtelains conservent un droit de propriété, 
mais perdent tout avantage.  

La 1ère vente du château à un propriétaire privé survient 
en 1985, juste avant la mort du dernier marquis de 
Forbin-La Barben. Avec ses héritiers (neveu et nièce) ils 
décident de se séparer du château, mais de conserver 
les nombreux hectares de terre dont il dispose. Les 
héritiers de la famille seigneuriale sont encore présents 
dans la région, ils restent propriétaires de plusieurs 
biens immobiliers sur la commune de la Verdière.  

Après cette première vente à un antiquaire aixois, le 
château s’est malheureusement vu dépouillé de la 
plupart de ses trésors. Il passe ensuite entre les mains 
d’un autre propriétaire venu de la capitale, qui tentera de 
rénover l’édifice. En vain : sans connaissances et avec 
des moyens limités, les rénovations sont difficiles. C’est 

aux fils de cet autre antiquaire parisien que Frédéric 
Champavère rachète l’édifice.   

Au début des années 2000, ce dernier l’a trouvé en bien 
triste état. Il débute alors des rénovations qui dureront 
une vingtaine d’années. Il nous raconte cette formidable 
aventure dans l’interview ci-contre.  

Lorsque l'on pénètre dans l'enceinte du château, on est 
immédiatement impressionné par son architecture 
imposante et sa structure bien préservée.  

Les propriétaires successifs ont ajouté leurs touches 
personnelles, adaptant le château aux goûts et aux 
besoins de leur époque. Les extensions et les 
modifications ont créé une combinaison harmonieuse de 
styles architecturaux. On peut par exemple y admirer des 
gypseries exceptionnelles, des arches et des fenêtres 
typiques du XVIIIe siècle, donnant des airs de palais 
italiens à la belle demeure. 

C’est Louis Roch de Forbin qui a largement participé à 
offrir cette allure élégante au château de la Verdière. 
Après avoir hésité sur la localisation de son nouveau 
château, il décide de construire sur les bases d’un ancien 
château appartenant à sa famille : à la Verdière. On dira 
de lui qu’il était un « Fada qui construit un palais au 
milieu de nulle part ». En effet, La Verdière était très 
isolée des grands axes !  

Pour venir d’Aix-en-Provence, il fallait parfois toute une 
journée de calèche ! C’est bien pour cela que le palais a 
été conçu aussi grand : il fallait permettre aux visiteurs 
de se loger au château, pour une plus ou moins longue 
durée. Pour impressionner les visiteurs, Louis Roch de 
Forbin a choisis les plus belles gypseries, fait construire 
des fabuleuses pièces de réception… et emploie pas 
moins d’une centaine de domestiques pour prendre soin 
de ses invités.  

En le visitant, on est émerveillé par l’idée générale de 
Forbin, sa vision esthétique novatrice pour l’époque et la 
région. On admire l’architecture grandiose de ce château, 
le plus grand de Provence, qui a traversé les siècles avec 
le soutien de ces hommes et ces femmes, qui en 
prennent soin.  

Le saviez-vous ?  

La couleur caractéristique des menuiseries du château 
porte un nom ! Le rouge « sang de bœuf ». A l’origine, 
elle n’est pas choisie pour son esthétisme mais car elle 
est connue pour être un répulsif contre les moustiques.  

Contrairement aux autres châteaux construit au même 
moment en Provence, le sol du château de la Verdière est 
recouvert de tommettes à tous les étages, y compris les 
étages destinés aux domestiques. Habituellement, ce 
recouvrement couteux n’était réservé qu’aux étages des 
maitres et invités. Il a fallu le travail exclusif de 4 
fabriques de tomettes pendant 4 ans pour couvrir tous 
les 5 niveaux du château. 
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FLEURS ET SAVEURS 
FÊTES DES PLANTES ET PLAISIRS GOURMANDS
 Après avoir participer depuis 2015 à 
l’organisation de « Jardins en Fête » 
au Foyer Rural, avec une équipe pas-
sionnée et volontaire, nous avons 
fondé l’association « Fleurs et Sa-
veurs » en 2022 , et avons à cœur de 
participer au dynamisme de notre 
commune, avec des manifestations 
inédites,  et d’en faire bénéficier ses 
habitants.  

« Fleurs et Saveurs » souhaite explo-
rer les richesses de notre terroir, tant 

dans le domaine de la flore, que celui 
des producteurs de notre belle Pro-
vence.  

Après « Jardins en Fête » organisé 
avec le Foyer Rural le 14 mai 2023, 
nous avons  inauguré  un 1er Salon de 
la Gastronomie les 18 et 19 novembre.  

Il semble que celui-ci fut très apprécié 
par les nombreux visiteurs et les ex-
posants. Beaucoup ont déjà exprimé le 
désir de revenir l’an prochain.  

Les deux chefs cuisiniers ont servis 
120 repas. Un gardiennage de nuit as-
surait la sécurité.  

Au sein de l’association, Sylvie  Abran 
dirige avec compétence et bonne hu-
meur, un atelier cuisine mensuel. 
Bientôt, notre équipe vous présentera 
les « Journées de l’Arbre et du Fruit » 
les 10 et 11 février 2024. Vous pourrez 
trouver des fruitiers anciens et rares,  
et des plantes insolites.  

Enfin, le 19 mai 2024, 9ème édition de 
« Jardins en Fête » en partenariat et 
collaboration avec le Foyer Rural, évè-
nement annuel, désormais célèbre 
dans la région. Au plaisir de vous re-
trouver nombreux lors des évène-
ments à venir.  

Nous vous souhaitons une très bonne 
année 2024.  

Amicalement  

La Présidente Colette Goldmann  
et les membres de Fleurs  

des plantes  
et plaisirs gourmands 

Co-organisé par le foyer rural, l’asso-
ciation de sauvegarde du patrimoine et 
les amis de la Mourotte, le repas du « 
gros souper » s’est déroulé le vendredi 
15 décembre 20023 et a réuni 85 per-
sonnes de la Verdière et des environs. 

Habillés en tenue traditionnelle, les 
adhérents de la section « provençal » 
de l’association du patrimoine nous ont 

ravis par leurs nombreux chants en 
provençal tout au long du repas. 

Patrick Kouyoumdjian, a animé la soi-
rée par ses histoires sur la Provence et 
son talent musical aux galoubet et tam-
bourin. 

Nous remercions tous les participants 
pour cette agréable soirée qui n’aurait 
pu être aussi réussie sans leur partici-
pation.

2222 LA VIE ASSOCIATIVE

LE GROS SOUPER À LA VERDIÈRE 



23

  magazine municipal -JANVIER  2024

TENNIS CLUB VIERDEROIS 
Nous profitons du bulletin municipal pour vous donner des 
nouvelles du jeune Club de Tennis affilié à la Fédération 
Française de Tennis sous l’appellation Tennis Club Verdié-
rois (TCV). Dans la continuité du Foyer Rural nous avons pu 
conserver l’Ecole de Tennis de nos Jeunes, dont les cours 
sont encore assurés, le mercredi matin, par le même Pro-
fesseur Geoffrey DELABROYE (très apprécié des enfants). 
Pour l’instant, les cours sont assurés pendant les périodes 
scolaires de 10h00 à 12h00 pour les enfants du primaire. A 
noter, qu’avec l’accord de la Mairie, par mauvais temps les 
cours seront quand même assurés dans la salle Fontvieille. 
En ce qui concerne les cours pour les enfants plus âgés, 
nous sommes à la recherche d’un professeur en partenariat 
avec la Fédération pour le mercredi après-midi et le samedi 
après-midi. 

Pour faire connaître le Club, nous avons participé, au Forum 
des associations du 03 septembre 2023, et organisé une 
journée porte ouvertes le 24 septembre 2023 avec goûter. 

Pour pratiquer le tennis sur notre Beau Site de LA VER-
DIERE, reconnu par le Comité Départemental de Tennis du 
Var, lors de leur visite d’affiliation, vous pouvez nous contac-
ter : 

- Téléphone :  06 65 60 98 00 
- Mail : tc.verdierois@outlook.com 

Les détails des tarifs sont disponibles par prise de contacts 
sur les coordonnées du Club précitées. 

Avec les salutations sportives de toute l’Equipe du Comité 
de Direction. 

L’AMICALE DES DONNEURS 
DE SANG BENEVOLES  

DE LA VERDIERE 
Au nom des membres du conseil d’administration de l’Ami-
cale des donneurs de sang bénévoles de La Verdière, je sou-
haiterais présenter à chacun et chacune d’entre vous mes 
très sincères vœux de santé et de réussite pour 2024.  

La solidarité prend toute sa valeur quand il s’agit de faire le 
don d’un peu de soi. Les stocks de sang sont très bas dans 
notre région et les demandes toujours plus fortes. Depuis 
la période COVID les collectes sur La Verdière se résument 
à deux rendez-vous annuels. Nous comptons sur votre sou-
tien pour participer à sauver la vie de tant de malades qui 
ne tient qu’à votre générosité.  

Cet acte bénévole permet de venir en aide à des gens dont 
le sort est souvent lié à un don de sang. Alors, dans cette 
période de fêtes, synonyme de concorde et de bienveillance, 
n’hésitez pas. Rejoignez la grande famille des donneurs de 
sang bénévoles et inscrivez-vous massivement aux col-
lectes organisées par l’Etablissement Français du Sang. 
Celles de La Verdière se dérouleront à la Salle Fontvieille le 
22 avril 2024 et le 5 août 2024, de 14 heures 30 à 19 heures. 
En attendant de vous y voir nombreux, nous vous souhaitons 
de passer une belle fête de Noël.  

  Jean-François CHARRAT  
Président de l’association 

LES ATELIERS DE KROQUELALUNE 
L’association, LES ATELIERS DE KROQUELALUNE, vous 
proposent : des ateliers théâtre, des contes, des ateliers 
d’écriture et d’illustration, des animations et des mini-
spectacles à thèmes.Ces activités s’adressent à des enfants 
de 5 à 10 ans. Nous sommes à votre écoute, n’hésitez pas à 
nous contacter. 

Le président : Daniel Ganon 

 

 

 

 

 

 

 

 

LES AMIS DE LA MOUROTTE 
Les Amis de la Mourotte ont à cœur de développer le bien 
vivre ensemble, la convivialité et l’entraide en organisant 
des manifestations festives autour de repas qui réunissent 
les habitants anciens comme nouveaux du hameau de la 
Mourotte ainsi que des villages avoisinants. 

Nouvel habitant ou pas, en recherche de nouveaux liens, 
n’hésitez pas à venir nous rencontrer . 

Contact : Pascale 06 24 26 21 66 
Email : lesamisdelamourotte@gmail.com 
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LA VIE ASSOCIATIVE
CAM‘FIT 
L'association Cam’fit danse a encore une fois réuni une cen-
taine d'adhérents cette année ! Merci à tous mes adhérents 
pour votre confiance et merci à tous les membres de l’as-
sociation, ainsi qu’à la municipalité. Un esprit familial mé-
langeant toutes les générations. 

Rendez-vous le mardi de 19h à 20h pour le Kuduro Fit. Le 
mercredi de 14h30 à 17h30 pour le hip hop enfants, ados de 
4 à 18 ans. Le jeudi de 19h à 20h pour le renforcement mus-
culaire et cardio training. 

 Spectacles à venir : 

• Venez nous rejoindre le 20 décembre au programme une 
mini représentation à 18h à la salle Fontvieille suivi d’un 
petit goûter de Noël.  

• Le 22 juin aura lieu le spectacle de fin d'année de l'asso-
ciation Cam’fit Danse, salle Fontvieille à 19h. 

Venez applaudir nos danseurs. 

Sportivement votre, 
Camille Crelleux 

FOYER RURAL INFO 
L’assemblée générale du 7 octobre 2023 à clôturé une 
année riche en activités et en évènements. Le foyer rural 
reste une association dynamique par ses activités sportives 
et culturelles mais aussi par l’organisation de nombreuses 
manifestations. La course de printemps, jardins en fête (co-
organisé avec l’association « fleurs et saveurs »), le gros 
souper et les soirées dansantes en sont quelques exem-
ples. 

La nouvelle saison démarre avec un nombre d’activités 
conséquentes malgré la perte de la section tennis. A ce 
jour, le foyer compte plus de 140 adhérents répartis sur une 
quinzaine d’activités sportives ou culturelles. 

Au niveau du CA, Jean-Marie CABUT succède à Jean-Pierre 
BUREL comme président, Fanny RAMEL nous quitte et nous 
saluons l’arrivée de Xavier BEAULIEU. 

 

L’ensemble du CA remercie Jean-Pierre BUREL pour son 
investissement sans faille pendant ses douze années de 
présidence. 

Rémy MAUREL, animateur emblématique de la section 
gymnastique a décidé de prendre une retraite « sportive » 
bien méritée et nous accueillons avec le plus grand plaisir 
Cathy VERGNE pour lui succéder. 

L’année 2023/2024 sera encore riche en évènements (loto, 
soirées dansantes, courses de printemps, vide grenier, jar-
dins en fête….) dont le détail figure sur notre site internet : 
www.foyer-rural-laverdiere.fr. 

Tous les membres du CA s’associent à moi pour vous sou-
haiter une très belle année 2024

C’est une rentrée qui conforte la compagnie dans 
ses effectifs avec 48 licenciés, pratiquants de loisir 
ou de compétition. Une bonne assiduité aux en-
traînements du mercredi après midi pour les 
jeunes et du samedi après midi pour les adultes 
permet une bonne progression dans la pratique. 
Au niveau compétition, la saison hivernale de tir à 
18 m suscite un fort intérêt puisque nous n‘ étions 
pas moins de 15 archers à participer au concours 
de Gonfaron le 12 novembre, obtenant trois po-
diums en équipe et quatre en individuel. L’objectif 
est d’être en bonne forme pour briller lors des 
championnats départementaux et régionaux de 
février. Nous répondons également présents pour 
des animations de découverte d u tir à l’arc , 
comme nous avons fait pour l’ALSH , la journée 
templière de Montmeyan ou le collège de Barjols 
en ce début de saison. Vous pouvez suivre nos ac-
tivités sur notre page facebook « Compagnie Ver-
diéroise de Tir à l’Arc » ou venir nous rencontrer 
pour tout 

Renseignement le samedi à 14h sur le stade GOM-
BERT.

RENTRÉE RÉUSSIE À LA COMPAGNIE VERDIÉROISE DE TIR À L’ARC 
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Nos activités 2023 : 
JANVIER :  
Nous avons commencé l’année par la 
repose des cloches de ND des Gleyes 
et de la chapelle St Pierre de La Mou-
rotte avec un système de sécurité effi-
cace et discret grâce à l’ingéniosité 
d’Hervé Bontoux et avec l’aide musclée 
de Gérard Ligonesche.  

Bravo et merci à tous les deux ! Toutes 
nos cloches ont enfin retrouvé leur clo-
cher respectif ! 

FÉVRIER :  
La tenue de notre Assemblée Générale 
suivie de son traditionnel et convivial 
apéritif. Nous remercions notre 1er ad-
joint, Serge Ferrier et nos adhérents 
pour leur présence. 

AVRIL :  
Instauré l’année dernière, nous avons 
reconduit notre chantier participatif 
pour le nettoyage des lavoirs de la 
Gorgue et de Fontvieille. Quel boulot et 
quelle ambiance !!!  

Un immense merci à tous nos adhé-
rents bénévoles que nous espérons re-
trouver l’année prochaine. 

MAI :  
Notre suivi des travaux de réfection du 
mur de la chapelle latérale de ND du 
Rosaire dans notre église paroissiale 
par l’entreprise Bontoux sous la direc-
tive de l’architecte des bâtiments de 
France de notre région. Un gros chan-
tier magnifiquement réalisé malgré 
des découvertes imprévues. 

Notre sortie à Marseille avec la visite 
passionnante de la grotte Cosquer fut 
très appréciée. 

SEPTEMBRE :  
Notre présence au Forum des Associa-
tions avec l’adhésion de nouveaux 
adhérents et de quelques retarda-
taires. Bienvenue aux uns et remercie-
ments pour la fidélité des autres. 

Pour les Journées Européennes du Pa-
trimoine, nous avons organisé le sa-
medi une promenade dans le village « 
Sur les traces des Fours et du Pain » 
commentée par Jean-François Jamet, 
suivie de la visite du moulin du Grand 
Jardin où, la propriétaire, Raymonde 
Bruno, nous a accueillis chaleureuse-
ment ; et le dimanche, une visite de 
l’église commentée par Nathalie Thiol-
lière, suivie d’un exposé sur le château 
et les Forbin par Franck Pourrière. 

NOVEMBRE :  
Notre suivi de la repose du retable ND 

du Rosaire. Un travail dantesque de 
trois jours pour un résultat époustou-
flant ! Et le départ du tableau de St An-
toine pour sa restauration.  

Grâce à tous, notre église quitte petit à 
petit sa robe de misère.  

Une inauguration officielle sera bien 
sûr organisée et communiquée. 

Nathalie Thiollière et toute l’équipe 
de l’ASPLV

 

 
 

 DATE(S) À RETENIR 
Assemblée Générale :  
Samedi 3 Février 2024  

        à 17h à Fontvieille

ASSOCIATION DE SAUVEGARDE DU PATRIMOINE DE LA VERDIÈRE

A TOI, ROBERT 

C’est impensable, mais pourtant vrai, tu nous as quittés, trop tôt, trop vite. 

Tu voulais tellement transmettre encore et encore.  

Mais tu nous as déjà laissé un trésor patrimonial grâce à ta longue histoire fami-
liale verdiéroise, grâce à tes nombreux engagements dans ton village, ta soif in-
satiable d’archiviste et tes trois ouvrages si précieux. 

Et que nous parlions de sources, de fontaines, de rues, de portes, de remparts 
ou encore de salades sauvages, tu seras toujours là, avec nous, dans ton village. 

Alors, tu vois, en fait, tu n’es pas vraiment parti.
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UN PEU D’HISTOIRE

A La Verdière comme partout en Pro-
vence, l’eau de tous temps a été une 
préoccupation permanente dont 
l’usage était soigneusement mesuré. 
Depuis la création en 1968 du Syndicat 
Intercommunal d’Alimentation en eau 
du Nord-Ouest Varois (SIANOV), la mise 
en place d’un réseau de distribution 
captant l’eau du Verdon est venue ap-
porter à La Verdière et à sept autres 
communes une « eau potable de qua-
lité et en abondance » mettant fin aux 
contraintes et aléas d’antan. 

Notre commune, pour sa part, avait 
déjà mis en place dès 1951, un réseau 
de tout-à-l’égout ainsi que l’eau au ro-
binet. Alimentée par la source de Mont-
brien, cette source avait attiré 
l’attention du conseil municipal en mai 
1831 car « elle ne se tarit jamais et est 
six fois plus abondante ». Sa captation 
et son arrivée à l’intérieur du village en 
1839 outre les bienfaits qu’elle procu-
rait n’en fut pas moins à l’origine d’une 
affaire qui allait agiter La Verdière pen-
dant plus de 40 ans : la versure des fon-
taines publiques.  

Alimentant les trois fontaines alors 
existantes dans le village, Sous-ville, 
place centrale et place de l’hubac, leurs 
surverses allait être l’objet de litiges 
entre les Forbin et la municipalité. En 
effet ceux-ci prétendaient s’approprier 
en exclusivité les versures des fontaines 
vers le canal situé en bas du village 
pour permettre de faire tourner leurs 
moulins au détriment de l’arrosage des 
jardins des villageois. Ce ne sont pas 
moins de quatorze délibérations du 
conseil municipal de février 1839 à juin 
1879 qui vont voir s’opposer les intérêts 
particuliers et l’intérêt général.  

Le 14 février 1839, le conseil considé-
rant que les droits des Messieurs d’Op-
pède aux versures des fontaines 
paraissent suffisamment établis déli-
bère de consentir à leur laisser pren-
dre ». Trois membres du conseil étaient 
alors particulièrement intéressés à 
cette décision puisqu’elle permettait 
d’apporter de l’eau pour arroser leurs 
prés en aval du moulin. Même si en 
avril de la même année, le 10, le maire 
Devime et son adjoint Fériaud réfutent 
les prétentions des Forbin, la délibéra-
tion de février est maintenue de même 
que lors du conseil du 10 février 1846. 

Le 10 novembre 1850 neuf conseillers 
vont déclarer nulles les délibérations 
antérieures et se mettent d’accord avec 
Palamède de Forbin pour demander au 
préfet l’autorisation de consulter trois 
jurisconsultes d’Aix et de s’en référer à 
leur décision. Le résultat de cette 

consultation du 20 novembre 1852 est 
clair ; les décisions de 1839 et 1840 
sont déclarées « vicieuses » et les pré-
tentions des messieurs d’Oppède ba-
sées sur un acte de vente du 22 janvier 
1608 non recevables. Malgré tout, les 
conclusions de cette consultation vont 
rester lettre morte.  

En 1857, M Blanc, ancien et nouveau 
maire, est devenu l’unique propriétaire 
des prés en dessous du moulin ; il signe 
tout seul une délibération qui accorde 
de nouveau les versures des fontaines 
au marquis de Forbin. Cette initiative va 
provoquer une grave crise municipale 
qui mériterait à elle seule un autre ar-
ticle. Elle aboutira à la démission 
d’Etienne Blanc en 1862 mais celle-ci 
ne mit pas fin pour autant aux différents 
qui subsisteront avec son successeur 
Prosper Fériaud. « La question des 
eaux étant de nouveau arrêtée ». 

Le 31 mai 1866, toute cette affaire est 
portée devant le Conseil d’Etat. Mais Il 
faudra encore attendre le 1er juin 1879 
pour que le maire Emile Fériaud consi-
dérant qu’il est temps d’en finir avec 
une question qui attend une solution 
depuis 40 ans décide de vendre par ad-
judication les versures des fontaines 
publiques. Vente effective en octobre de 
la même année et renouvelée les an-
nées suivantes. Ainsi en 1916, neuf pro-
priétaires bénéficient des versures 
pour 0,32 francs de l’heure, ce qui rap-
porte à la mairie 46,60 francs. Pour les 
versures de la fontaine de l’hubac, 
Adrien Estève, le tailleur de pierres du 
monument aux morts, s’acquitte de 
1,90 francs pour six heures d’arrosage 
le lundi et le jeudi matin de 6h à 9h.  

Les sources et les fontaines de La Ver-
dière n’avaient plus de secret pour Ro-
bert Truffier et les trois ouvrages très 
documentés où il mêle ses souvenirs et 
le fruit de ses recherches constituent 
un leg important de l’histoire de notre 
village. Ses livres ont été versés à la Bi-

bliothèque nationale de France (BnF) et 
à la bibliothèque Mazarine à l’Institut 
de France, où ils sont désormais 
consultables. 

Nous avions pris l’habitude de nous ren-
dre ensemble aux archives départemen-
tales du Var. Ces déplacements à 
Draguignan nous donnaient l’occasion 
de nombreux échanges nourris tant sur 
nos recherches respectives que sur la 
vie à La Verdière actuelle et passée d’au-
tant que la conversation de mon ami Ro-
bert, comme la source de Montbrien, ne 
tarissait jamais. Désormais je continue-
rai de me rendre seul aux archives dé-
partementales accompagné du souvenir 
de tous ces bons moments partagés.  

Dans les temps incertains qui s’annon-
cent, l’eau va constituer plus que ja-
mais un enjeu vital. Les évènements 
climatiques nous alertent sur la néces-
sité d’ajuster son usage. Gageons que 
La Verdière et les communes voisines 
sauront faire preuve, comme lors de la 
création du SIANOV, d’entraide et de 
solidarité.  

Jean-François Jamet 

EICI L’AÏGO ES D’OR
A la mémoire de Robert Truffier, aître des sources et des fontaines



A ROBERT TRUFFIER ! 

Je souhaiterais utiliser l’espace qui est dédié à la liste que 
je représente sur le magazine municipal pour rendre un 
hommage appuyé à un personnage haut en couleur de La 
Verdière. Lorsque j’y suis arrivé, il y a plus de vingt ans, au 
hasard d’une discussion, on évoquait Tonton comme étant la 
référence de la mémoire historique du village.  

Grâce à notre ami commun, Francis Payan, j’ai eu la chance 
de vous rencontrer. J’ai immédiatement été frappé par votre 
air débonnaire qui suscitait aussitôt la sympathie. Je n’ai pas 
eu l’occasion, et je le regrette, de discuter très souvent avec 
vous mais, en de quelques occasions, j’ai pu mesurer l’amour 
et l’enthousiasme qui vous éveillaient quand vous parliez de 
votre cher village.  Vos yeux brillaient lorsque vous racontiez 
une anecdote touchant à votre enfance ou à vos aïeux. Vous 
étiez intarissable ! J’avais une profonde admiration pour 
l’homme de bien, au fort caractère, que vous étiez.  

Merci Robert pour tout ce que vous avez apporté pour 
immortaliser l’Histoire de La Verdière. C’est un peu grâce à 
vous que de plus en plus de gens apprennent à aimer votre 
village, notre village. Vous aviez à cœur d’en parler avec 
tellement de bienveillance que l’on ne pouvait rester 
indifférent, en vous écoutant religieusement, à cette passion 
qui vous animait. Nous pensons à votre femme Janine, à 
votre famille et à vos amis et nous saluons votre courage, 
votre dévouement et votre extrême gentillesse. Que votre 
âme généreuse repose en paix auprès de toutes ces belles 
personnes dont vous racontiez avec passion les aventures. 
Les pierres de notre village conservent à jamais l’empreinte 
de vos pas.  

La Verdière le 7 novembre 2023 

Jean-François CHARRAT 
« Pour La Verdière, construisons l’avenir ensemble »

Chères Verdieroises, chers Verdierois, 

Chaque début d'année est traditionnellement l'occasion 
d'exprimer des Vœux. 

Je vous souhaite donc une année 2024 pleine de joies, 
d'amour, d'amitié, et surtout la santé pour vous et vos 
proches, ainsi que la réussite tant sur le plan professionnel 
que personnel. 

C'est malheureusement dans un contexte social qui n'est 
pas de nature à nous rassurer que nous débutons cette 
année.  

Des conflits mondiaux à nos portes, aux difficultés que nous 
rencontrons dans la vie de tous les jours, rien de très 
rassurant, et il est plus que jamais nécessaire de pouvoir 
compter sur vos élus(es) aussi bien sur le plan national que 
dans nos villages. 

Malheureusement pour des raisons personnelles j'ai été 
éloigné de la vie municipale depuis quelques mois et je me 
garderais bien de porter un jugement sur les événements ou 
décisions de la majorité. 

Ce ne serait pas honnête de ma part ni justifié.  

Je ne manquerai pas de revenir vers vous au plus vite pour 
à nouveau vous informer objectivement de nos différents 
points de vue aussi bien positifs que négatifs sur la vie 
municipale. 

Chères Verdieroises, chers Verdierois, je vous réitère tous 
mes vœux de santé et de prospérité.  

Gérard MARIGNANE 
« La Verdière au Coeur »

ON S’EXPRIME
Conformément à la loi du 27/02/2002, un espace est réservé à l’expression des groupes d’élus représentés au Conseil municipal.
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HOMMAGES

C'est dans la douleur que 
nous terminons l'année 2023 
avec le décès d'un membre de 
notre association. 

Michel Jaovahiny nous a quitté 
le 16 décembre, nous adres-
sons nos condoléances et 
notre soutien à son épouse, 
ses fils ainsi qu'à toute sa fa-
mille. 

Michel a oeuvré durant plusieurs années au sein du 
CCFF, la bienveillance et la gentillesse dont il faisait 
preuve au quotidien vont nous manquer. 

Disponible jour et nuit, sa présence et son dévoue-
ment sans faille resteront gravés dans nos mémoires. 

Plus qu'un camarade c'est un ami que nous pleurons. 

Hervé Bontoux, vice président du CCFF 

À ROBERT TRUFFIER 
Le papa de Robert était facteur, il était chasseur aussi et il 
avait une jolie moto. Il invitait mon papa à prendre l'apéro 
et ils parlaient chasse au lapin de garenne. C'est comme 
cela que j'ai connu Robert. 
Moi, je venais à La Verdière pour les vacances d'été, mais 
mon grand -père, lui, y venait pour chasser; il était copain 
avec le maire de l'époque que l'on appelait respectueuse-
ment Monsieur Martin.   
Ainsi, depuis les années 50 je suis un habitué de La Ver-
dière. 
C'était  l'époque où au Cercle Sainte-Cécile tout le monde, 
ou presque, parlait Provençal. 
Nous, les jeunes, on se déplaçait à vélo sur des routes qua-
siment désertes, surtout empruntées par des lièvres et des 
lapins. 
Pour se désaltérer et se baigner, on partait à la découverte 
des sources, des fontaines, des lavoirs et des bassins, Ro-
bert était notre guide. (Plus tard il publiera sur ses sujets-
là). 
Très tôt, Robert, Alain Sariroglou et moi avons formé un trio. 
Nous étions un peu comme les trois mousquetaires. (En-
suite Francis Payan fera le quatrième). 
Le fait de se rencontrer en période de vacances nous rendait 
disponibles à l'aventure et a permis de tisser des liens du-
rables. 
Robert, originaire du pays, nous initiait à la connaissance 
des lieux : les chemins, les ruisseaux, les fruits sauvages, 
les champignons, et les salades des champs que cueillaient 
ses parents. 
C'était le temps où la pétanque, l'été, faisait rage dans les 
allées du château et les trois mousquetaires réussirent à 

gagner quelques concours. Une 
année Robert, avec la vieille 
moto de son papa est descendu 
à Marseille pour que nous par-
ticipions au fameux «Concours 
du Provençal». 
Pendant presque 70 ans nos ren-
contres régulières furent de  grands 
plaisirs. 
Robert était l'homme ressource: Un problème matériel? Il 
avait la solution. Des travaux délicats? Il arrivait pour aider. 
Manque d'un outil? Il prêtait le sien. Puis, au moment de la 
pose, quand il contait l'une de ses aventures, cela devenait 
un morceau d'anthologie digne du meilleur Pagnol. 
Ces dernières années se sont égrenées en parties de pêche 
dans les lacs du Verdon, sorties salades sauvages et cham-
pignons, investigations diverses en vue de la préparation de 
ses bouquins dont le dernier, en cours d'éllaboration, 
concernait la généalogie. 
Voilà, j'ai perdu mes deux amis d'enfance (Alain Sariglou 
nous a quittés la même semaine que lui). 
Cela fait un grand vide. 
Robert, que ton âme plane encore longtemps au-dessus de 
La Verdière et de tous ceux qui t'ont connu et aimé. Tu nous 
fus une source de bonté et de profonde convivialité. 

Maurice CHAUVET

A FRANÇOISE MILESI  

Nous ne pouvons que regretter ton absence au sein de notre 
groupe de scrabble auquel tu étais restée fidèle et passion-
née depuis sa création en 2006. Tu resteras toujours pré-
sente dans nos cœurs.  

Tu étais également très impliquée dans le milieu associatif 
où tu pratiquais diverses activités dont la marche et la pein-
ture. Nous savons tous que tu as consacré ta carrière pro-
fessionnelle à l’école de La Verdière et tous t’en sont 
reconnaissants. 

Gisèle VAUQUOY 

A MICHEL JAOVAHINY 

1952 Robert Truffier et Maurice Chauvet


